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КХЛ как организация 
 

В Америке почти невозможно смотреть российский хоккей. Тарасенко и 
других русских звезд это бесит (Sport24.ru) 
Почему в США и Канаде закрыт доступ к видео на сайте КХЛ? 

перейти к статье 

В российском хоккее облизывают иностранцев. Вы удивитесь, но в этом 
виноваты лимит и НХЛ (Sport24.ru) 
Ожиганов был прав. "Почти во всех командах легионеров действительно 
облизывают.  

перейти к статье 

К. Марченко: было бы хорошим решением, если бы олимпийская сборная 
играла в КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий олимпийской сборной России Кирилл Марченко поделился 
эмоциями после поражения от ХК "Сочи" (1:2 ОТ) на предсезонном турнире Sochi 
Hockey Open. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

В Сочи главная тусовка лета: СКА проигрывает всем подряд, ждут Путина, 
а "Ак Барс" не позвали (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В Сочи традиционно проходит самый представительный хоккейный турнир лета 
со множеством интриг.  

перейти к статье 

СКА проиграл два матча в Сочи. Команде пока тяжело без Гусева и 
Дацюка (Советский спорт) 
Питерские армейцы не похожи сами на себя.  

перейти к статье 

Знарок удачно дебютировал в "Спартаке", СКА трижды проиграл с 
Кудашовым. Предсезонка клубов КХЛ, недавно поменявших тренера (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Сразу восемь клубов КХЛ в это межсезонье сделали перестановки в тренерском 
штабе. "Трактор", "Сибирь" и минское "Динамо" пока что не играли - о 
предсезонке Скудры, Заварухина и Вудкрофта будет известно позже. 

перейти к статье 

Вадим Шипачев: "Сам я не хотел ничего менять, а Кагарлицкому 
рассказал про СКА" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Лидер атак московского "Динамо" Вадим Шипачев - о своей роли в команде, 
новом ударном звене и летнем сборе.  

перейти к статье 



 

 

"С финнами надо было закрыться. Меня так поймали в Турине - наука 
была". Владимир Крикунов - о баллонах, форчекинге и откате 
(Sports.ru/tribuna) 
Чисто тренерское интервью.  

перейти к статье 

"В НХЛ игроки лижут зад тренеру. В России с такими бы никто не 
общался". Большое интервью Ожиганова (Sport24.ru) 
Он вернулся из Канады и хочет привести "Ак Барс" к Кубку Гагарина.  

перейти к статье 

Мактавиш: не знаю, как играл "Локо" с Квартальновым, и мне это не 
интересно (Р-Спорт) 
Главный тренер "Локомотива" Крэйг Мактавиш в интервью корреспонденту РИА 
Новости Семену Галькевичу рассказал, как проходит его адаптация в России. 

перейти к статье  

"Раньше Канада превосходила Россию, теперь русские захватывают 
хоккей" (Чемпионат.com) 
Тай Ратти - о переходе в "Локомотив", о том, зачем Хичкок злил Тарасенко, и 
почему иностранцы плохо говорят о нашей стране. 

перейти к статье 

Нестеров: если игроки приглашены в ЦСКА - это хоккеисты высокого 
уровня (Чемпионат.com) 
Защитник московского ЦСКА Никита Нестеров поделился мнением о начале 
тренировочного процесса.  

перейти к статье 

"Ссадина на носу? Ребята хорошо встретили!" ЦСКА выиграл первый 
матч межсезонья (Советский спорт) 
Чемпионы России снова вышли на лед и победили в первом матче межсезонья.  

перейти к статье 

Максим Третьяк: "У меня есть свой путь и мне все равно, что обо мне 
пишут" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Голкипер рижского "Динамо" Максим Третьяк заявил, что его больше не волнуют 
сравнения со знаменитым родственником - дедушкой Владиславом Третьяком. 

перейти к статье 

Сушинский посоветовал хоккеистам "Авангарда" подумать о бизнесе (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Сушинский посоветовал хоккеистам "Авангарда" подумать о бизнесе  

перейти к статье 

Омский ХК "Авангард" встретится со столичным "Динамо" в Балашихе 15 
августа (РИАМО (riamo.ru)) 
Омский хоккейный клуб "Авангард" в рамках подготовки к новому сезону 
проведет товарищеский матч с командой "Динамо" из Москвы, матч состоится 15 
августа в Ледовом дворце "Арена "Балашиха" имени Ю.Е. Ляпкина, сообщается 
в Instagram-аккаунте спортивного учреждения. 

перейти к статье 



 

 

Заокеанский вектор с оглядкой на Олимпиаду. Навстречу сезону. 
"Куньлунь" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Чемпионат-2018/2019 ознаменовался для "Куньлуня" очередной сменой 
главного тренера и вектора развития.  

перейти к статье 

Светлов: "Адмирал" не закрыл трансферную кампанию, мы работаем 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Сергей Светлов подвел итоги матча с ЦСКА (1:3) и 
рассказал о трансферной политике клуба. 

перейти к статье 

"Думаем только о попадании в плей-офф" (Известия (iz.ru)) 
Нападающий ХК "Адмирал" Василий Стрельцов - о задачах на сезон, пользе 
чартерных рейсов и игре на маленьких площадках 

перейти к статье 

Дмитрий Коробов: "Играл с Кучеровым в АХЛ. Не был шокирован, когда 
он превзошел великий рекорд Могильного" (Russia-hockey.ru) 
30-летний защитник сборной Белоруссии, накануне подписавший контракт с 
"Амуром", - о своем переходе из "Торпедо", карьере в АХЛ и КХЛ, планах на 
сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Курносов: развитие клубной вертикали - одна из главных задач 
"Салавата" (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов рассказал о 
развитии клубной вертикали уфимского клуба.  

перейти к статье 

Видгоф: в "Тракторе" 75% воспитанников, таким никто не может 
похвастать (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Трактора" Борис Видгоф рассказал о финансовой 
политике своей команды. 

перейти к статье 

Дэвид Немировски: "Завершили комплектование на 98 процентов" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски в преддверии стартующего 7 
августа Кубка губернатора Нижегородской области рассказал о задачах команды 
на сезон и трансферной политике клуба. 

перейти к статье  

Обзор дня: СКА проиграл рижанам, ведя в счете 4:1. Что происходит с 
фаворитом чемпионата? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Зубов: решили проверить движение коньком, неизвестна трактовка 
правил (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Сочи" Сергей Зубов поделился впечатлениями от выигранного 
матча с олимпийской сборной России (2:1 ОТ) на Sochi Hockey Open. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Автор первой шайбы в истории КХЛ рассказал о тренерской работе в МХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Автор первой шайбы в истории КХЛ рассказал о тренерской работе в МХЛ  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

В Сочи состоялся мастер-класс НППХ "Красная Машина" (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
На базе образовательного центра "Сириус" состоялся мастер-класс, 
организованный Федерацией хоккея России.  

перейти к статье 

Третьяк: никто не будет давить на внука, если он будет хорошо играть (Р-
Спорт) 
Никто не будет давить на вратаря рижского "Динамо" Максима Третьяка, если он 
будет хорошо играть, заявил президент Федерации хоккея России Владислав 
Третьяк, который приходится вратарю рижан дедом. 

перейти к статье 

Третьяк: Воробьев в сборной сделал все, что мог, Кудашов продолжит его 
дело (Р-Спорт) 
Бывший главный тренер сборной России Илья Воробьев сделал на своем посту 
все, что мог, Алексей Кудашов продолжит его дело, заявил президент Федерации 
хоккея России Владислав Третьяк. 

перейти к статье 

Третьяк рассказал Путину об уловке хоккеистов во время Олимпиады-
2018 (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк на встрече с 
Президентом РФ Владимиром Путиным вспомнил, как мотивировали 
спортсменов на Олимпиаде в Корее в 2018 году.  

перейти к статье 

Президент России Владимир Путин посетил семинар Национальной 
программы подготовки хоккеистов "Красная машина" в образовательном 
центре "Сириус", Сочи (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
6 августа, Сочи. Президент России Владимир Путин в образовательном центре 
"Сириус" посетил семинар, посвященный подготовке резерва к ОИ-2022 и 
внедрению Национальной программы подготовке хоккеистов в хоккейные школы 
РФ.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 



 

 

Путин посетил семинар юных хоккеистов в центре "Сириус" и получил 
подарок (Р-Спорт) 
Президент России Владимир Путин в образовательном центре "Сириус" зашел 
на семинар для юных хоккеистов и получил в подарок хоккейную форму. 

перейти к статье 

Путин - о хитрости Третьяка: Такие уловки мне известны по прежней 
работе (Комсомольская правда) 
Центр для одаренных детей "Сириус" прирастет большой наукой 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Кудашов: смены курса в сборной России по хоккею не произошло (Р-
Спорт) 
Главный тренер сборной России по хоккею Алексей Кудашов заявил, что курс 
работы национальной команды не изменился после его назначения. 

перейти к статье 

Браташ, Савунов и Марченко - о матче против ХК "Сочи" (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
Олег Браташ, главный тренер олимпийской сборной России:  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Главный тренер и нападающий сборной U18 - о матче против Швеции 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
После второго матча на Кубке Глинки / Гретцки 2019, против Швеции (3:0) 
главный тренер Сергей Голубович и нападающий команды Василий Пономарев 
прокомментировали результат.  

перейти к статье  

Другие Лиги 
 
Русский гигант, которого сравнивают с великим Харой. Защитник Сосунов 
рвется в команду Кучерова (Sport24.ru) 
История Олега Сосунова, который поразил Америку своими габаритами.  

перейти к статье 

Овечкин собрался на Олимпиаду в Пекин. НХЛ, видимо, тоже (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Слова Ови о том, что он может покинуть "Вашингтон" по окончанию контракта в 
2021 году, не лишены смысла Овечкин - об окончании карьеры. 

перейти к статье 

Сергей Пушков: Беларусь сейчас не готова ко второму клубу в КХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Главный тренер "Немана" рассуждает о сборной, втором белорусском клубе в 
КХЛ и новом формате экстралиги.  

перейти к статье 



 

 

Хоккей. Михаил Захаров: захотят - сыграем суперсерию снова. Они же 
там, в минском "Динамо", плакались многие руководители (Прессбол 
(pressball.by)) 
Главный тренер минской "Юности" Михаил Захаров выразил отношение к 
ремейку суперсерии с минским "Динамо" в грядущем хоккейном сезоне.  

перейти к статье 

Команда из Ташкента идет в ВХЛ: зачем узбекам хоккей? (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Петербургские "Динамо" и "СКА-Нева" будут играть в Узбекистане.  

перейти к статье 

Разное 
 

Поднебесная встретила кумира: Овечкин провел мастер-класс для юных 
хоккеистов в Китае (Мир24 (mir24.tv)) 
Урок хоккея от живой легенды. Александр Овечкин приехал в Китай учить игре с 
шайбой местных детей.  

перейти к статье 

Александр Овечкин: Хоккей с президентом? Я буду занят (Собеседник 
(sobesednik.ru)) 
Александр Овечкин - суперхоккеист и, наверное, единственный человек на 
планете, которого считают за своего и Дональд Трамп, и Владимир Путин..  

перейти к статье 

Датский хоккейный клуб собирает деньги, чтобы вернуть скандального 
русского форварда Кабанова (Sport24.ru) 
Датский клуб "Ольборг" хочет вернуть нападающего Кирилла Кабанова, 
информирует пресс-служба.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В Америке почти невозможно смотреть российский хоккей. Тарасенко и 
других русских звезд это бесит (Sport24.ru, Москва, 6 августа 2019) 
От русских хоккеистов, выступающих в НХЛ, не раз приходилось слышать, что в 
Северной Америке они не могут следить за КХЛ даже при большом желании. На 
весь контент идет блокировка. Недавно жестко высказался на эту тему 
обладатель Кубка Стэнли Владимир Тарасенко.  
 - Вот я захожу в приложение КХЛ, покупаю подписку игры и хочу посмотреть 
матч. И знаете, что мне пишут? "В вашей стране это видео недоступно". Мне 
хочется спросить: почему нельзя включать российский хоккей из Америки? Я бы 
реально смотрел матчи! Мне интересно - там выступают ребята, с кем я играл, 
там папа тренирует. Мы с Ваней [Барбашевым] сидели в раздевалке "Сент-
Луиса", было время. Хотели включить матч - и не смогли посмотреть. Типа 
страна неправильная, - сказал нападающий "Сент-Луиса" в интервью Матч ТВ.  
Вот высказывания еще нескольких игроков, которые не прочь бы последить за 
чемпионатом, где выступают их родные клубы. 
Защитник "Флориды" (с нового сезона игрок ЦСКА) Богдан Киселевич: 
 - С хайлайтами КХЛ у меня проблема, они не работают. Только через VPN можно 
смотреть, но это очень медленная программа. В основном, слежу в инстаграме 
или когда ребята скидывают видео.  
Нападающий "Далласа" Александр Радулов: 
 - Единственный минус от переезда в Даллас - я не могу смотреть хайлайты 
матчей КХЛ. В Канаде мог, а в США все это заблокировано. Очень печально. Но 
я постоянно читаю новости, что-то узнаю. Очень интересно.  
Нападающий "Тампы" Никита Кучеров: 
 - А как следить за КХЛ, если даже хайлайты на сайте КХЛ невозможно 
посмотреть из-за географической блокировки? Причем она происходит в России! 
Вот как популяризировать лигу, если даже ничего посмотреть нельзя?  
Sport24 еще в ноябре 2018 года писал о том, почему с просмотром матчей КХЛ в 
Северной Америке возникают такие трудности. Разбираемся, действительно ли 
хоккейный контент из России за океаном блокируют.  
"К сожалению, на территории вашей страны видео недоступно", - вот такое 
сообщение видят все жители Америки, заходя на официальный сайт КХЛ с целью 
посмотреть видео. В США и Канаде на сайте невозможно посмотреть ни матчи, 
ни хайлайты игр, ни интервью игроков и тренеров. Вообще ничего. Понять 
разочарование российских хоккеистов, уехавших в НХЛ, но по-прежнему 
интересующихся родной Лигой, можно. 
Изучив несколько американских спортивных форумов, я с удивлением 
обнаружила, что потребность в просмотре игр КХЛ у людей есть. Находятся 
такие фанаты хоккея, которые готовы смотреть матчи по ночам. Их, конечно, 
немного. И увеличиваться их число не будет, потому что слишком сложно найти 
(даже для местных), где в их стране легально можно посмотреть КХЛ. Впрочем, 
как утверждает сама лига, "говорить о блокировке контента некорректно". 
 - На территории Северной Америки видео доступно на ресурсах вещателей, а 
на других ресурсах - заблокирован. Предоставление эксклюзива на реализацию 
ТВ-прав КХЛ существенно повысило их стоимость. Прибыль от реализации ТВ-
прав Лига распределяет между клубами КХЛ по итогам сезона, - рассказали в 
пресс-службе лиги. 



 

 

Летом 2017 года лига и компания Lagardère Sports объявили о партнерстве по 
распространению медиаправ КХЛ по всему миру и заключили четырехлетний (до 
2021-го года) контракт на их эксклюзивную реализацию за пределами России, 
Беларуси и Казахстана. Lagardère Sports - дочерняя организация крупнейшей 
французской медиагруппы, которая занимается распространением телеправ. 
Стоит отметить, что соглашение между французской компанией и КХЛ 
охватывает дистрибуцию прав по всем вещательным платформам (в том числе 
и в интернете). Получается, что за пределами России, Беларуси и Казахстана 
всеми медиаправами лиги владеет Lagardère Sports, которая, в свою очередь, в 
разных странах сама продает медиа права на КХЛ. Именно по этой причине на 
официальных платформах КХЛ видео-контент заблокирован в Северной 
Америке. Теоретически телевещатель в этой стране может предъявить 
претензии лиге. 
 - Существуют частичные ограничения, вводимые обладателями эксклюзивных 
прав на данных территориях. Именно они определяют политику 
распространения продукта, в том числе промо-контента КХЛ и Лиги в целом, - 
объясняли в пресс-службе КХЛ. 
Где можно смотреть КХЛ в Америке? 
В КХЛ рассказали, на каких платформах можно следить за их чемпионатом в 
странах Северной Америки. 
 - На территории США трансляции матчей КХЛ можно увидеть на платформе 
Eleven Sports, в Канаде - на платформе DAZN, одного из лидеров по 
распространению спортивного контента по платной подписке, обладающего 
широким набором прав на контент в данной стране. К примеру, канадские 
болельщики смогли увидеть 138 матчей регулярного чемпионата сезона 
2017/2018 (из них 35 игр плей-офф).  
 Телеканалы КХЛ ТВ и КХЛ ТВ HD представлены у операторов платного ТВ в 
этнических пакетах на русском языке. К примеру, в Канаде - IT Services AG LPP, 
Kartina Digital GmbH, Vianet Vision LTD, Ethnic Channels Group Limited, в США - IT 
Services AG LPP, Kartina Digital GmbH, Vianet Vision LTD. КХЛ сотрудничает с 
Russia Today (Америка и Канада), которая ежедневно освещает события КХЛ в 
своих новостях, используя хайлайты матчей чемпионата.  
На платформе DAZN месячная подписка обойдется в 10 долларов. На Eleven 
Sports стоимость не указана, однако, как пишут болельщики на форумах, 
компания транслирует совсем мало игр. Пользователи также пишут, что часть 
программ Eleven Sports транслирует на сайте twitch.tv.  
Получается, формально доступ ко всему контенту КХЛ у жителей США и Канады 
есть, но обладатели эксклюзивных телеправ в этих странах не уделяют должного 
внимания второй по силе хоккейной лиге (возможно, из-за небольшого интереса 
публики). На сайте Eleven Sports даже висит старый логотип КХЛ. 
Блокировка Youtube 
По контракту с Lagardère Sports лига вынуждена блокировать весь контент на 
своем официальном канале Youtube. Что выглядит совсем странно, так как 
ежедневно выходит Daily KHL Update - обзор игрового дня на английском языке. 
По логике такие ролики должны предназначаться англоязычной аудитории, 
которая не может в режиме реального времени следить за матчами КХЛ. Но из-
за блокировки канала в Северной Америке число их просмотров никогда не 
превышало и 16 тысяч. В среднем один ролик просматривают по 2 тысячи 
зрителей. 
 - Официальный канал КХЛ на Youtube нацелен, в основном, на зарубежную 
аудиторию. Если говорить о ежедневных видеообзорах, то, несмотря на 
англоязычное сопровождение, они популярны в том числе на территории России, 



 

 

Казахстана и Беларуси. Помимо этого, их смотрят в Германии, Франции, 
Великобритании и других европейских странах, - ответила КХЛ на мой вопрос об 
основной аудитории видеообзоров на ютубе на английском языке.  
Пример НХЛ 
Для сравнения обзоры матчей на ютубе НХЛ (доступным в России и в других 
странах, где работает YouTube) собирают 20-30 тысяч просмотров. Хайлайты 
матчей и весь видеоконтент НХЛ (кроме трансляций игр) доступен в России даже 
несмотря на то, что эксклюзивными правами на телепоказ владел Евроспорт 
(обладатели прав на сезон 2019/20 пока не известны). При покупке подписки на 
НХЛ (120 долларов в год) можно легко смотреть все матчи в прямом эфире. В 
Финляндии права на показ НХЛ принадлежат компании Viasat, но на сайте лиги 
вы также можете бесплатно смотреть хайлайты. Такая схема не вредит 
телевещателю и не мешает популяризации лиги. 
КХЛ, связанная контрактом с Lagardère Sports на права по всем вещательным 
платформам, сделала себе только хуже. По соглашению лига вынуждена 
блокировать весь контент в интернете, в том числе на ютубе, лишаясь 
потенциальных зрителей. Может быть, в финансовом плане сделка с 
французской компанией и получилась выгодной (ее условия, естественно, не 
разглашаются), но на деле выходит, что за рубежом никому из телекомпаний 
неинтересно продвигать бренд КХЛ. А россияне, живущие в Европе и Северной 
Америке, сталкиваются с трудностями, чтобы посмотреть матчи КХЛ. 
Следить за матчами КХЛ можно и нелегальным способом. Через систему VPN 
можно установить любую локацию мира и включить любой хоккейный матч. Как 
замечал Киселевич, через VPN видео работает медленнее и постоянно 
тормозит. Да и вообще это неудобно. Гораздо легче вбить в строке поиска 
NHL.com и посмотреть все что захочешь. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-06-translyatsii-matchey-kkhl-na-ofitsialnom-
sayte-ligi-nelzya-smotret-v-severnoy-amerike-kak-v-ssha-i-kanade-smotret-matchi-
kkhl 

К заголовкам сообщений 

В российском хоккее облизывают иностранцев. Вы удивитесь, но в этом 
виноваты лимит и НХЛ (Sport24.ru, Москва, 6 августа 2019) 
"Почти во всех командах легионеров действительно облизывают. Это и 
болельщиков касается, которые относятся к ним приоритетнее. Я не понимаю, 
почему так. Для них если ты легионер, то априори сильнее, чем российский 
парень", - рассказывал Игорь Ожиганов в интервью Sport24.  
Насколько слова Ожиганова соответствуют действительности? Сам он с 
недавних пор игрок "Ак Барса", который возглавляет Дмитрий Квартальнов. И он-
то как раз к иностранцам довольно-таки строг. Чего только стоит решение 
Квартальнова усадить на лавку прямо в разгар плей-офф Брендона Козуна и 
поставить на его место совсем еще юного Григория Денисенко.  
Если вспомнить, как Квартальнов дал дорогу в жизнь Илье Сорокину, не 
посмотрев ни на статус, ни на гражданство его конкурента Виктора Фаста, то 
можно поставить под сомнение слова Ожиганова. Да только на каждое правило 
есть свое исключение. Тем более что нынешний главный тренер "Ак Барса" не 
всегда был так принципиален по отношению к иностранцам.  
Николай Лемтюгов - зять Андрея Яковенко, близкого друга Квартальнова. 
Дмитрий Вячеславович, еще будучи главным тренером "Сибири", звал 
нападающего практически по-семейному. Это не помешало им разругаться и 
расстаться посреди сезона. А одной из причин стала политика двойных 
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стандартов со стороны Квартальнова. По мнению Лемтюгова, финским 
легионерам Энлунду и Лехтеря позволялось то, что ни в коем случае не 
прощалось простым русским ребятам.  
Такой подход вовсе не единичен. Во многих клубах КХЛ иностранцам позволено 
позже выходить из отпуска и на пару дней задерживаться, когда наступают паузы 
на Евротур. И ладно бы речь шла о легионерах калибра Яромира Ягра. Тот же 
Илья Ковальчук тоже готовился к сезонам в СКА по индивидуальной программе. 
Но нет же! В привилегированном положении зачастую оказываются весьма 
средние иностранцы. 
А как у них, в НХЛ? Мы часто слышим про русофобию по отношению к нашим 
хоккеистам. Как со стороны отдельных тренеров вроде Кена Хичкока, так и со 
стороны клубов вроде "Анахайма", "Оттавы" и "Монреаля". Что-то из этого 
надумано, что-то немного раздуто, но есть в таком отношении и доля правды. И 
уж точно никто не ждет очередного русского с распростертыми объятиями, если 
это не новый Овечкин.  
"В "Торонто" как? Выходит на лед парень из Онтарио - трибуны визжат, пищат. 
Выходит Никита Зайцев, который отыграл за клуб три года, и просто сдержанные 
аплодисменты. Я не говорю о Таваресе или Марнере, они звезды! Зак Хайман - 
вот пример. Он пришел с Зайцевым почти одновременно, только он местный, а 
Никита из Москвы. И отношение к ним разное", - делится своими наблюдениями 
Ожиганов.  
Во многом именно из-за франкофилии в "Монреале" распалась русская 
диаспора. Расстаться с Михаилом Сергачевым "Канадиенс" решились только из-
за возможности взять "своего" Джонатана Друэна. В России некоторые клубы 
тоже пытаются комплектоваться своими воспитанниками, взять тот же "Трактор", 
но зачастую дальше лозунгов это не идет. Да и отказываться от легионеров в 
угоду местным ребятам никто не решится.  
Задержаться в НХЛ не на год-два, а сделать за океаном карьеру возможно, 
только если ты обладаешь талантом Овечкина, Малкина или Панарина. А вот 
парней вроде Любимова или Калинина, которые и погоду вроде бы не портили, 
но и пороха не изобрели, быстро заменяют на молодых и голодных канадчиков 
из АХЛ. При прочих равных там выберут своих, чего не скажешь про нашу лигу. 
Так в чем же причина такого отношения?  
Кажется, что во всем виноват... лимит. Да-да, мы привыкли его винить в 
безумных зарплатах российских игроков и их же избалованности. И это в полной 
мере относится к отечественному футболу. Но если посмотреть на КХЛ, где 
легионеров всего 5 из 25, то на каждого из них буквально молятся. В иностранцев 
серьезно вкладываются финансово, особенно с изменением курса рубля, и 
боятся раньше времени выгонять на мороз, потому что в разгар сезона крутых 
легионеров не найти. 
В России, как в Америке, есть понимание, что чужак должен быть сильнее 
местных. А вот дальше идут ключевые различия. Если в НХЛ русских, чехов и 
прочих шведов бросают в воду и со стороны смотрят, кто выплывет, то в КХЛ для 
иностранцев делают все и до последнего ждут, что они выстрелят. Другими 
словами, вместо конкуренции обеспечивают для легионеров тепличные условия. 
Если ты простой русский парень, то вряд ли получишь столько же шансов в 
ведущих звеньях и большинстве. 
Как ни парадоксально, но отчасти за такое положение дел несет ответственность 
и НХЛ. Будучи сильнейшей лигой мира, она стягивает на свое свечение как 
мотыльков всех талантливых хоккеистов планеты. Перехватить их можно либо 
большими деньгами, которые новичок НХЛ не получит в первые три года ни при 
каких условиях, либо отношением. Вот и приходится клубам КХЛ заваливать 



 

 

европейцев миллионами и всячески ублажать, лишь бы те не смотрели в сторону 
Америки.  
Получается, что наши клубы загнаны в замкнутый круг. Делая из иностранцев 
разных мастей неприкосновенных, они вызывают чувство несправедливости у 
тех, кто здесь родился и рос. Но стоит перестать переплачивать легионерам, 
начать относиться к ним так же, как к русским, и выгонять при первой оплошности 
- в следующий раз финн или чех лишний раз задумается, стоит ли ехать в 
Россию. Понравится ли тогда обедневшая на легионеров КХЛ тем самым 
русским хоккеистам? Большой вопрос.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-06-igor-ozhiganov-prav-skazav-chto-v-
klubakh-kkhl-lyubyat-oblizyvat-legionerov 

К заголовкам сообщений 

К. Марченко: было бы хорошим решением, если бы олимпийская сборная 
играла в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019) 
Нападающий олимпийской сборной России Кирилл Марченко поделился 
эмоциями после поражения от ХК "Сочи" (1:2 ОТ) на предсезонном турнире Sochi 
Hockey Open. 
"Это было бы хорошее решение, если бы олимпийская сборная выступала в КХЛ. 
Все молодые ребята, все хотят играть и играть много. В клубах не всегда 
получается проявить себя, играть много. Тут всем доверяют, мы стараемся 
держать уровень, играть с командами КХЛ на одном уровне", - передает слова 
Марченко корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-3819671-k-marchenko-bylo-by-horoshim-
resheniem-esli-by-olimpijskaja-sbornaja-igrala-v-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 6 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

В Сочи главная тусовка лета: СКА проигрывает всем подряд, ждут Путина, 
а "Ак Барс" не позвали (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 6 августа 2019) 
На Sochi Hockey Open жарко. 
В Сочи традиционно проходит самый представительный хоккейный турнир лета 
со множеством интриг. В одном месте собрались СКА, "Авангард", "Локомотив", 
олимпийская сборная России и "Сочи". Выделяется на этом фоне только рижское 
"Динамо", но латвийцев позвали на турнир не просто так. 
СКА всегда интересен, но сейчас вдвойне - у команды новый главный тренер: 
после провального чемпионата мира пост в сборной и в Санкт-Петербурге 
отдали Алексею Кудашову.  
Новый главный тренер и у "Локомотива": Крейг Мактавиш в молодости отсидел 
за убийство, выводил "Эдмонтон" в финал Кубка Стэнли, а последние три года 
был без работы. У "Авангарда" проблемы с вратарями, а олимпийскую сборную 
России все хвалят и говорят, что она могла бы на равных играть в КХЛ. 
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Помимо команд в Сочи собралась вся хоккейная тусовка: генеральные 
менеджеры, президенты клубов, агенты и скауты. Сегодня приедет и президент 
России Владимир Путин. 
ПОЧЕМУ НЕ ПОЗВАЛИ "АК БАРС"? 
Турнир мог привлечь еще больше внимания, если бы в Сочи приехал 
обновленный "Ак Барс" с Дмитрием Квартальновым. По информации нашего 
издания, казанский клуб хотел приехать на юг. Но есть две сильно 
различающиеся версии, почему этого не произошло. 
Первая - отказался Зинэтула Билялетдинов. Заявки на турнир обсуждаются 
заранее, поэтому не удивляйтесь, что речь идет о прежнем главном тренере 
казанцев. Как говорят наши источники, Билялетдинову не понравились гостевые 
раздевалки ледового дворца "Большой", в котором проходил прошлогодний 
турнир в Сочи. В клубе жаловалось на тесноту в них и отсутствие вентиляции. 
Вторая версия - "Ак Барсу" отказали организаторы. Казанский клуб еще в 
октябре-ноябре прошлого года направил письмо в Сочи, в котором изъявил 
желание сыграть на хоккейном турнире. Все места были заняты и "Ак Барсу" 
отказали.  
Это домашняя арена "Сочи" на матчах КХЛ, сейчас там проходят работы по 
уменьшению площадки на канадский размер, поэтому турнир и переехал на 
соседнюю арену. 
"Большой" был главной ареной хоккейного турнира в Сочи на Олимпиаде-2014. 
И с Билялетдиновым, как главным тренером той сборной России, советовались 
относительно раздевалок на арене: спрашивали его мнение и пожелания. 
Специалист отказался обсуждать гостевые раздевалки и попросил сделать 
удобной только хозяйскую, где будет находиться сборная России. Знал ли он 
тогда, что спустя четыре года ему это аукнется?  
СКА ПРИ КУДАШОВЕ: ТРИ ПОРАЖЕНИЯ ПОДРЯД 
СКА позже всех приехал в Сочи. Команда пропустили первый игровой день и 
появилась только на второй. До приезда питерская команда готовилась в 
Новогорске - на базе национальной команды. Почему - никто не знает, ведь в 
Санкт-Петербурге есть многофункциональный хоккейный городок.  
За СКА традиционно интересно следить: самый богатый клуб России, базовая 
команда сборной. Но сейчас вдвойне: в Санкт-Петербурге впервые столкнулись 
с перестройкой команды - ушли почти все лидеры, неожиданно поменялся 
главный тренер.  
При Кудашове статистика у армейцев так себе - три поражения в трех 
контрольных матчах. Дважды проиграли в Сочи - хозяевам турнира и рижскому 
"Динамо", еще один раз - клубу ВХЛ "Тамбову". Да, это не шутка. Понятно, что 
эти поражения ни о чем серьезном пока не говорят.  
"В августе Кубок Гагарина не разыгрывается", - повторяет главный тренер 
"Авангарда" Боб Хартли. Срочно убирать из-за этих матчей Кудашова никто не 
будет. 
Тем более, главный босс российского хоккея и СКА Роман Ротенберг тоже в Сочи 
и сопровождает команду на всех матчах. Перед играми он отбивает каждому 
игроку кулачок на скамейке, а после - выходит из раздевалки последним вместе 
с тренерским штабом, и каждый раз что-то активно обсуждает с Кудашовым.  
В отель он также уезжает вместе с командой на автобусе, хотя уже всем 
известно, что по Сочи вице-президент ФХР передвигается на впечатляющем 
Роллс-Ройсе с номерами м 010 мм. Автомобиль после каждого матча СКА стоит 
возле арены, а затем уезжает вслед за автобусом команды.  



 

 

СКА накануне максимально странно проиграл рижскому "Динамо", ведя и 4:2 и 
5:3 в третьем периоде. Кудашов после матча сказал, что никаких мыслей пока 
быть не может, а игроки "естественно, недорабатывают", раз пропускаются голы.  
Можно обвинить вратаря Ивана Налимова, который каким-то чудом оказался в 
СКА, провалив сезон в "Авангарде". Три-четыре шайбы из шести СКА пропустил 
по вине вратаря.  
Армейский клуб сейчас точно не выглядит грозной силой, его просто нужно 
перестать бояться. На роль Гусева, который тащил СКА на себе в прошлом 
сезоне, активно продвигают Владимира Ткачева. Он талантлив, но нестабилен.  
Другие трансферы команды пока тоже не впечатляют: Йори Лехтеря провалил 
минувший сезон в "Филадельфии", а от Дмитрия Кагарлицкого непонятно чего 
ждать без Вадима Шипачева. В итоге состав СКА сейчас не выглядит 
устрашающим, его обыгрывают рижское "Динамо" и даже "Тамбов".  
Если в сезоне ничего не поменяется, то Ротенбергу в срочном порядке придется 
скупать всех оставшихся звезд в России. 
В СОЧИ НЕ ХВАТАЕТ ТОЛЬКО ПУТИНА, НО И ОН ПРИЕДЕТ  
Основное преимущество "Шайбы" перед "Большим" - ее габариты, как бы 
странно это ни звучало. Она вмещает семь тысяч зрителей - это идеально для 
предсезонного турнира. В подтрибунном помещениях тоже все компактно: 
раздевалки находятся в одном месте, игроки и тренеры постоянно встречаются 
друг с другом. А вот охранники арены никого не узнают.  
В первый день они отказывались пропускать внутрь раздевалок молодых игроков 
олимпийской сборной России, а потом не признали и президента "Авангарда" 
Максима Сушинского. Его остановили, попросили аккредитацию и только потом 
пустили внутрь вслед за боссом омской команды Александром Крыловым. Его, 
кстати, даже не посмели остановить - настолько уверенной была походка.  
"Авангард" раньше всех приехал в Сочи - еще за неделю до турнира. Команда 
решила отказаться от зарубежных сборов, готовилась к сезону в Балашихе и 
Сочи.  
Все это время с командой Крылов: живет с хоккеистами в одном отеле, 
появляется на каждой матче и заходит после игр в раздевалку. В этом плане они 
очень похожи с Ротенбергом.  
Но Крылов чаще улыбается и просит свой клуб быть ближе к журналистам. 
Например, сегодня представители СМИ сыграют в футбол с "Авангардом". Сам 
Крылов тоже выйдет на поле вместе с остальными. 
Еще в Сочи много агентов и скаутов. На всех играх присутствуют разведчики 
"Детройта" и "Чикаго", несколько раз был замечен Юрий Николаев - главный 
хоккейный агент России, на все матчи СКА приходит другой агент Шуми Бабаев, 
который летом провернул, возможно, главную сделку в КХЛ: обменял Ткачева из 
"Салавата Юлаева" в СКА.  
После каждой игры он тепло приветствует своего клиента, словно отец, и много 
с ним разговаривает. Видимо, разговоры с агентом как-то влияют на Ткачева. 
Накануне он набрал 4 (1+3) очка в матче с рижским "Динамо", а его тройка с 
Лехтерей и Сергеем Плотниковым пока что самая сильная в СКА.  
Неожиданно в Сочи заехал президент ФХР Владислав Третьяк. Все подумали, 
что ради внука Максима, который накануне играл в воротах рижского "Динамо". 
Но не только.  
Позже стало известно, что в Сочи приедет президент России Владимир Путин. 
Изначально у главы государства была запланирована только встреча с 
президентом Абхазии Раулем Хаджимба, однако позже появилась еще и поездка 
в образовательный центр "Сириус". Очевидно, что и всем хоккейным боссам 
страны нужно будет сегодня быть там. 



 

 

По информации нашего издания, вечером у Путина также запланирован 
хоккейный матч. С кем и в каком составе - неизвестно, но теперь точно можно 
сказать, что вся хоккейная элита этим летом находится в Сочи. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/243031 

К заголовкам сообщений 

СКА проиграл два матча в Сочи. Команде пока тяжело без Гусева и 
Дацюка (Советский спорт, Москва, 6 августа 2019) 
Питерские армейцы не похожи сами на себя.  
В прошлом году СКА легко выиграл Sochi Hockey Open. У команды из Петербурга 
возникло ровно ноль проблем на первом предсезонном турнире. Но сейчас 
армейцы испытывают сложности. Они проиграли уже два матча. 
Поражение от ХК "Сочи" еще можно объяснить - хозяева собрались на дебютную 
встречу на домашнем турнире и показали классный хоккей. Но что случилось со 
СКА в поединке с рижским "Динамо"? Сложно вспомнить, когда армейцы 
проигрывали, ведя в счете с разницей в три шайбы. В Сочи с командой Алексея 
Кудашова произошел именно такой конфуз. 
СКА находится в режиме перестройки  
Уход Павла Дацюка, Никиты Гусева и Владислава Гаврикова не мог 
безболезненно пройти для армейцев. Это не только игроки первых пятерок СКА 
- все трое долго и успешно выступают за сборную России. 
Заменить Гаврикова прямо сейчас в Петербурге попросту некем. На рынке таких 
защитников не было. Оборона СКА определенно утратила свою монолитность, 
ведь россиянин являлся ее лидером. В игре команды Кудашова слишком много 
обрезов, провалов. Конечно, апофеозом бардака в обороне стала игра с рижским 
"Динамо", когда латыши несколько раз вываливались один на один с вратарем. 
Влияние Гусева на игру СКА болельщикам и специалистам еще придется 
ощутить. С рижанами у армейцев не возникло проблем в атаке. Пять шайб - 
хороший результат (только если ты сам пропускаешь меньше). Но в матче с ХК 
"Сочи", когда требовалось переломить ход игры, петербуржцам Гусева как раз и 
не хватило. С этим форвардом в составе СКА редко упирался в чужого вратаря. 
В игре с сочинцами произошло именно это. 
С уходом Дацюка перед СКА встает еще одна проблема: кто будет лидером в 
команде с Невы? По харизме, авторитету и другим важным качествам для 
капитана таких игроков в Петербурге сейчас нет. Вероятно, заводить партнеров 
в раздевалке и общаться с арбитрами будут Сергей Плотников, либо Евгений 
Кетов. Последний, к слову, уже заменял Дацюка в роли капитана команды. 
У армейцев появилось первое звено  
Нельзя сказать, что игра СКА в Сочи окрашена сплошь в черный цвет. Были и 
крутые моменты. Похоже, Кудашов нашел первое звено на будущий сезон. 
Владимир Ткачев - Йори Лехтеря - Сергей Плотников организовали четыре 
шайбы в ворота "Динамо". 
В этом сочетании они выходили на лед в обеих встречах Sochi Hockey Open. И 
если с ХК "Сочи" игроки притирались друг к другу, то в поединке с рижанами 
показали классное взаимодействие. Очевидно, что Ткачев и Лехтеря прекрасно 
понимают друг друга. Пожалуй, именно первое звено - главная находка 
Кудашова на этом турнире. 
Парни здорово меняются позициями и находят друг друга передачами. 
Открыться, отдать пас под бросок, сохранить шайбу с помощью партнера - все 
это у Лехтеря и Ткачева получается уже сейчас. Плотников же выполняет свои 
обычные функции: борьба, давление, игра в обороне и подыгрыше. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/243031


 

 

Кудашов продолжит искать сочетания  
Мы будем повторять это как мантру - делать каких-либо далеко идущих выводов 
по летним матчам не стоит. В разное время "чемпионами предсезонки" были 
"Нефтехимик" и "Сибирь", которые затем даже не попадали в плей-офф. Сейчас 
абсолютно все команды под нагрузками. Но кто-то из тренеров предлагает 
сверхсложную программу. Кудашов - один из таких. 
У наставника СКА сохранились конспекты Олега Знарка, который славится 
своими тяжелыми сборами. Игрокам армейцев сейчас точно нелегко. Поэтому 
петербуржцы допускали слишком много ошибок. Да и в целом хоккеистам не 
хватало свежести на старте турнира в Сочи. 
Кроме того, Кудашов очень любит, когда в его команде четко сформированы 
звенья. Именно этим сейчас наставник и занимается. Создание тройки Лехтеря 
точно радует Алексея Николаевича. Будьте уверены, что через пару недель в 
СКА заработает и второе ударное звено. 
Все привыкли, что армейцы в любом состоянии являются безоговорочными 
фаворитами. Так оно и есть. Но Кудашова вряд ли интересует результат прямо 
сейчас. Перед бронзовым сезоном с "Локомотивом" его команда проиграла все 
матчи на летнем турнире в Нижнем Новгороде. Это не помешало пошуметь в 
плей-офф. Как кажется, со СКА повторится именно эта история. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:913350 

К заголовкам сообщений 

Знарок удачно дебютировал в "Спартаке", СКА трижды проиграл с 
Кудашовым. Предсезонка клубов КХЛ, недавно поменявших тренера (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 августа 2019) 
Сразу восемь клубов КХЛ в это межсезонье сделали перестановки в тренерском 
штабе. "Трактор", "Сибирь" и минское "Динамо" пока что не играли - о 
предсезонке Скудры, Заварухина и Вудкрофта будет известно позже. Другие 
пять команд, в которых менялся главный тренер, провели как минимум один 
матч. Ниже - о первых результатах клубов с новыми наставниками. 
"Спартак" 
Столичный клуб довольно активно проводит предсезонку. Например, форвард 
Захар Шабловский признавался, что на первых сборах у него три дня болело 
тело. А уже с 27 июля "Спартак" спаррингуется с чешскими командами. Позади 
"Верва", "Маунтфилд" и "Динамо" из Пардубице - каждый раз москвичи 
побеждали. Хотя легко встреча прошла только с "Динамо". 
В матче против "Вервы" Олег Знарок проверял преимущественно молодых 
хоккеистов. "Спартак" одержал трудовую победу - 2:1. В составе красно-белых 
отличились юный Захар Шабловский и Глеб Шашков, на счету которого победная 
шайба. Правда, после первого сбора Шашкова все равно отправили в фарм-клуб. 
Спустя неделю москвичи выставили сильнейших против "Маунтфилда". Однако 
лидеры, конечно, находились не в оптимальной форме. Так что "Спартак" одолел 
хозяев лишь в серии буллитов. 
Кроме положительного результата, есть как минимум еще одно сходство в этих 
играх. "Спартак" ни разу не забросил в большинстве за шесть периодов, имея 12 
попыток. Даже в меньшинстве москвичи забили, а вот в формате 5 на 4 ничего 
не получается. Вчера красно-белые снова победили чехов - 8:0. Однако 
использовать лишнего игрока по-прежнему не удается - 0 из 2 на этот раз. 
Несмотря на локальные успехи в Чехии, "Спартаку" нужно что-то делать с 
большинством. Возможно, команде будет чуть проще, когда в заявку попадет 
Патрик Херсли. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:913350


 

 

"Витязь" 
Подмосковный "Витязь" в июле дважды сыграл с "Магниткой". Клубы обменялись 
победами, но во второй встрече и у "витязей", и у "Металлурга" отсутствовали 
важные фигуры. В олимпийскую сборную вызван Швец-Роговой, не вышли на 
лед и его партнеры по звену Макеев и Семин. 
Как и после любых предсезонных матчей, полного представления о команде не 
составить. Пока же понятно, что очень многое будет зависеть от легионеров. В 
ведущей тройке играли финны Няттинен, Аалтонен и Йормакка. Новобранец 
Няттинен забросил "Металлургу" трижды за два дня. Сходу оформил дубль 
Данила Квартальнов, еще один новичок, у которого совсем не задалась карьера 
в СКА. 22-летний форвард вполне способен прогрессировать в Подольске. 
Никуда не делись проблемы в обороне. В товарищеских встречах Михаил Кравец 
пробует разные сочетания. Неизменно выходили в паре только Евсеенков и 
Лаюнен, которые тоже ошибались в своей зоне. Другие защитники начинали 
второй матч с новыми партнерами. Кроме того, сейчас сложно предсказать, кто 
начнет чемпионат в роли основного вратаря. Есть Самонов и Сапрыкин, 
подписан контракт с Ежовым. Но опытный голкипер выступает нестабильно. 
Свой дебют в "Витязе" он едва ли занесет в актив. 
"Локомотив" 
К фигуре Крейга Мактавиша сложно было отнестись без скепсиса - хотя бы из-за 
продолжительного перерыва в тренерской карьере. Вместе с тем игроки 
уважительно отзываются о Мактавише. Например, Тай Ратти перешел именно в 
"Локомотив" во многом благодаря Крейгу, с которым они работали в 
"Эдмонтоне". 
Пока что к североамериканскому коучу не может быть нареканий - даже от самых 
притязательных болельщиков. "Железнодорожники" неплохо смотрелись против 
"Авангарда" и заслуженно победили, переиграв оппонента в двух периодах и 
отдав инициативу уже при комфортном счете. Отметим и то, как вписались в 
коллектив новички. Связка Ратти - Ландер выглядела очень прилично. Нет 
сомнений, что и Стефан Да Коста принесет огромную пользу. 
Спустя двое суток ярославцы потерпели первое поражение при Мактавише. 
Однако в матче с олимпийской сборной состав "Локомотива" был далек от 
оптимального. Любопытно, что четвертую шайбу в ворота "железнодорожников" 
организовали Денисенко, Алексеев и Мисюль - все трое обычно защищают цвета 
"Локомотива". Так что канадскому специалисту еще есть кем усилить игру в 
будущем. 
"Ак Барс" 
Казанский клуб сыграл в Альметьевске с местным "Нефтяником" и столкнулся с 
большими трудностями. Впрочем, едва ли кто-то ожидал, что парни Дмитрия 
Квартальнова с первого матча предсезонки будут сминать соперника. Все-таки к 
системному хоккею нужно привыкать. И пока что "Ак Барс" выглядел тяжеловато, 
о чем после матча говорил и сам Квартальнов. 
В соперниках был участник ВХЛ. Однако никого это смущать не должно. 
"Нефтяник" обладает одним из самых мощных составов в лиге. Команда 
значится среди фаворитов предстоящего сезона. В результате хозяева уступили 
в серии буллитов, но защитник "Ак Барса" Игорь Ожиганов, например, остался 
впечатлен игрой соперника. Напомним, до этого "Нефтяник" обыграл рижское 
"Динамо". 
Что же касается "Ак Барса", то вскоре он выступит на турнире в Казахстане. 
После этих игр, возможно, обнаружатся некие закономерности. 
СКА 



 

 

СКА войдет в новый сезон без лучшего бомбардира (Гусев) и сильнейшего 
защитника (Гавриков), которые отправились в НХЛ, как и Игорь Шестеркин. 
Сменился главный тренер. Интересно понаблюдать за клубом, где довольно 
многое изменилось, но который по-прежнему один из сильнейших в КХЛ по 
составу. 
Редко так выходит, чтобы СКА проигрывал чаще, чем побеждал. Однако на 
данном этапе предсезонки так и получается. После тяжелой победы над 
"Химиком" клуб с берегов Невы уступил в трех матчах подряд. Сначала СКА, 
играя в три звена, доминировал во встрече с "Тамбовом", но не добился успеха 
- 1:2. Уже в рамках Sochi Hockey Open парни Алексея Кудашова не набрали ни 
одного очка в двух играх. Сначала "армейцев" остановили хозяева турнира, а 
вчера СКА проиграл рижанам, ведя в счете 4:1. 
Впрочем, сейчас нужно обратить внимание разве что на стиль, но не на 
результат. Нападающий Сергей Плотников говорил, что изменения после 
отставки Ильи Воробьева есть, но не кардинальные. Что же насчет турнира, то 
достаточно вспомнить итоги прошлогодней предсезонки. Тогда СКА никому 
шансов не оставил. В свою очередь ЦСКА дважды проигрывал "Адмиралу" в 
контрольных встречах. Лишний раз не будем напоминать, кому в апреле 
достался трофей. 
Безусловно, СКА постепенно нащупает свою игру. А вот хватит ли этого, чтобы 
вернуть Кубок Гагарина в Санкт-Петербург, - большой вопрос.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059153_Znarok_udachno_debutiroval_v
_Spartake_SKA_trizhdy_proigral_s_Kudashovym_Predsezonka_klubov_KKhL_neda
vno_pomenavshih_trenera 

К заголовкам сообщений 

Вадим Шипачев: "Сам я не хотел ничего менять, а Кагарлицкому 
рассказал про СКА" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 августа 2019) 
Лидер атак московского "Динамо" Вадим Шипачев - о своей роли в команде, 
новом ударном звене и летнем сборе.  
- Меня в "Динамо" все устраивает, - объяснил свое решение Шипачев. - В том 
году я получал много игрового времени. Да и вообще все здесь нравится. Я и не 
думал ничего менять. У меня был еще год контракта, и я собирался спокойно его 
доработать. А когда клуб предложил продлить соглашение, быстро 
договорились. Я доволен. 
 - В прошлом сезоне вы установили несколько динамовских рекордов. Новых 
болельщикам ждать?  
 - Для того чтобы устанавливать рекорды, надо в первую очередь хорошо играть. 
Пока тренировочный процесс идет настолько полным ходом, что думать о 
будущих рекордах просто времени нет. 
- В ударном звене "Динамо", где играете вы с Тарасовым, появился новичок из 
Швеции. Что скажете о Петерссоне? Достойная замена Кагарлицкому?  
 - Кагарлицкий - классный игрок, и его не заменить. Но есть и другие ребята, 
которые тоже хорошо играют. Петерссон катается классно, да и бросок хороший. 
Все хоккеисты индивидуальны. 
- Когда Кагарлицкий приходил в "Динамо", то советовался с вами. А когда уходил, 
разговор был?  
 - Беседовали с ним летом о разных делах, созванивались. Он выбрал СКА - это 
хороший клуб, подписал длинный контракт. Уверен, что у Дмитрия там все будет 
хорошо. 
 - Наверняка он вас расспрашивал об обстановке в СКА.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059153_Znarok_udachno_debutiroval_v_Spartake_SKA_trizhdy_proigral_s_Kudashovym_Predsezonka_klubov_KKhL_nedavno_pomenavshih_trenera
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059153_Znarok_udachno_debutiroval_v_Spartake_SKA_trizhdy_proigral_s_Kudashovym_Predsezonka_klubov_KKhL_nedavno_pomenavshih_trenera
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059153_Znarok_udachno_debutiroval_v_Spartake_SKA_trizhdy_proigral_s_Kudashovym_Predsezonka_klubov_KKhL_nedavno_pomenavshih_trenera


 

 

 - Конечно. Объяснил ему кое-что. Но это был разговор между нами. Куда 
посоветовал в сходить в Санкт-Петербурге в первую очередь? Мой совет всем - 
больше времени проводить дома с семьей. Это самое любимое место и для 
меня, и для Кагарлицкого. 
 - Состав хороший, но опять немало новичков, которых надо сбивать в единый 
кулак.  
 - Собьемся. Это вообще не проблема. 
 - Зацепили ваши слова про слишком рано начавшийся отпуск. Чувствую, что 
заноза за поражение от ЦСКА в плей-офф до сих пор саднит...  
 - Да чего теперь-то после драки кулаками махать? 1-4 в серии - это, считай, без 
шансов. 
- Нет, был шанс в четвертом матче, который "Динамо" могло выиграть.  
 - Был, да. Но ЦСКА - чемпион, и чего тут уже говорить? Армейцы в порядке, 
молодцы. Нам тогда немного свежести не хватило. А когда сил нет, то и 
большинство уже не идет. 
 - Ну так в регулярке основная нагрузка вновь на ваше звено будет ложиться.  
 - Это как раз нормально. Будем стараться сыграть еще лучше.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1058683_Vadim_Shipachev_Sam_ja_ne_
khotel_nichego_menat_a_Kagarlickomu_rasskazal_pro_SKA 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Sports.kz, Караганда, 6 августа 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

"С финнами надо было закрыться. Меня так поймали в Турине - наука 
была". Владимир Крикунов - о баллонах, форчекинге и откате 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 6 августа 2019) 
Чисто тренерское интервью.  
В следующем году Владимиру Крикунову исполняется 70, и он с запасом самый 
опытный тренер в КХЛ. Сравните: Зинэтула Билялетдинов младше на 5 лет, Олег 
Знарок - на 13, Игорь Никитин - на 23. Хедлайнеры современности для него - 
молодежь. 
- Первое что про вас вся страна знает - мощная предсезонка, баллоны. Мне 
всегда хотелось послушать, на какие циклы вы разбиваете сезон. Вот летом 
мощная нагрузка. В какой момент сезона вы планируете ее повторить?  
 - Мы постоянно работаем. Может, поэтому у нас нет провалов по 6-7-8 игр. Мы 
можем проиграть 1-2, но уже третью выигрываем (это правда: Крикунов пришел 
в "Динамо" 2 октября 2018-го и с тех пор у него только две серии из 3 поражений 
- в самом конце регулярки и в плей-офф от ЦСКА - Sports.ru). У нас хорошая 
медицинская база, смотрим за ребятами, кровь берем. Во время тренировок они 
все со спорт-тестерами: наблюдаем за пульсом, чтобы не перегрузить. Держим 
на грани этого состояния, чтобы они не улетели (в смысле "не 
перетренировались" - Sports.ru). В итоге - нормально проходим сезон. 
 - Мне еще кажется, вам пауза на Евротур в феврале нравится - она не прямо 
перед плей-офф, а накануне, можно нагрузиться нормально, чтобы потом в плей-
офф летать.  
 - Да, мы работаем [в это время]. В прошлом году у нас был травмирован 
Тарасов. Я сказал: "Давайте его форсировать". Он уже месяц как ничего не 
делал. Я предупреждал: неделю сыграет, а потом улетит (тут - "потеряет форму" 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1058683_Vadim_Shipachev_Sam_ja_ne_khotel_nichego_menat_a_Kagarlickomu_rasskazal_pro_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1058683_Vadim_Shipachev_Sam_ja_ne_khotel_nichego_menat_a_Kagarlickomu_rasskazal_pro_SKA
https://www.sports.ru/hockey/1076937590.html
https://www.sports.kz/news/napadayuschiy-dinamo-otsenil-perehod-v-komandu-luchshego-snaypera-baryisa
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1058987_Vadim_Shipachev_Kagarlickij__klassnyj_igrok_Jego_ne_zamenit_no_jest_i_drugije_rebata
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1058987_Vadim_Shipachev_Kagarlickij__klassnyj_igrok_Jego_ne_zamenit_no_jest_i_drugije_rebata


 

 

- Sports.ru) и его вообще не будет видно. Но у нас не было вариантов. Саша 
Степанов с Тарасовым занимался, и так мы подготовили его к первым играм. Он 
у нас неделю отыграл, а потом ушел вниз.  
Душить двумя, свалить на фланг  
 - Боб Хартли довольно рассказывает четко о своих принципах - высокое 
давление, вертикальный хоккей, назад всей пятеркой. Вот чего вы от своих 
игроков всегда требуете?  
 - Когда наши игроки успевают в борьбу - мы играем активно. Если не успевают - 
бежать нет смысла. Поэтому мы в прошлом году с "Авангардом" сыграли легко и 
победили (с Крикуновым у "Динамо" был с "Авангардом" один матч 14 ноября 
2018-го - победа 4:0 - Sports.ru). Знали, что они побегут нас давить, и сыграли на 
контратаках, были готовы быстро выходить из-под давления. Мы играем в 
комплексный хоккей: если игроки видят, что успевают в борьбу - мы идем вперед 
двумя, душим, закрываем ближнюю сторону.  
Если не успеваем - сворачиваемся в схему, больше похожую на 1-3-1. Хотя все 
условно. Один наш игрок тормозит развитие атаки противника, направляет ее на 
какой-то из флангов, а другие держат центр. Стараемся свалить соперника на 
фланг, а там уже встречаем.  
- Что вы поменяли в "Динамо", когда пришли в прошлом сезоне? Игорь Никитин 
потом сказал - "видно работу мэтра".  
 - Там, может, чуть-чуть физики не хватало. И уверенности. Вот эти баллоны, про 
которые все говорят, отчасти дают физическую мощь для игроков: они 
становятся сильнее, по крайней мере их ноги - точно.  
Но это больше психологическая вещь, которая позволяет игрокам преодолевать 
сумасшедшие нагрузки. Это требует всех сил организма. И потом, когда идет 
игра, они не боятся этого запредельного состояния.  
У нас Васильев сейчас упал (Антон Васильев - лучший бомбардир МХЛ-2018/19, 
ему стало плохо во время одной из тренировок на сборе - Sports.ru), лежал, 
отходил, ему тяжело было. У меня многие попадали в такую ситуацию на фоне 
тяжелой работы. Но, преодолев это, они не боятся в игре попадать в предельное 
состояние. Они спокойно преодолевают себя, и тогда противнику становится 
очень тяжело.  
- В какой-то момент прошлого сезона вы сказали: "Календарь - ужасный".  
 - У нас была поездка дурная абсолютно. Мы летели во Владивосток, из 
Владивостока в Шанхай, из Шанхая опять вернулись в Хабаровск. Налетали 
лишних 7 000 километров. В этом году летим в Пекин, потом в Хабаровск, потом 
во Владивосток. Нормально.  
 - Вы весь сезон решали проблему третьего в звене Шипачева и Кагарлицкого. 
Кто бы там идеально вписался?  
 - У нас там играли три человека. Тарасов, Алексеев, пока ногу не сломал, и 
Индрашис. Но с этими ребятами можно в принципе любого поставить. Они ему 
скажут, где стоять, найдут пасом, только чтобы он бросал. Они рукастые, все 
передачи точно в крюк. Третьему игроку, который у них появлялся, особо 
париться не надо было.  
- Ваша фраза в плей-офф: "не вижу хитрого у "Йокерита". Расшифруйте.  
 - Они довольно прямолинейно играли. Не заморачивались особенно, хотели 
взять количеством. Перебрасывали нас чуть ли не в два раза. По моим командам 
так никогда не бросали - по 65 бросков в створ. Ерема (Александр Еременко, 
вратарь "Динамо" - Sports.ru) потел так, что весь насквозь мокрый был. Но броски 
бесхитростные и прямые: получил-бросил, получил-бросил. Мы бросали 
меньше, где-то по 40 раз - это тоже много для такого хоккея. Но наш игрок может 
и не бросить, может отдать пас, паузу сделать.  



 

 

  - Хартли после финала говорил, что ЦСКА - максимально тяжелый соперник. 
Интересно, что вы думаете.  
 - Да, это ровная, хорошая команда. У них есть Капризов, Андронов. Есть ребята 
хорошие - но тоже не так много. В основном там рабочие ребята. Да, оборона, 
конечно, сильнее нашей. Говорят - вратарь хорош, но с такой обороной вратарь 
всегда хорошо играет. Все вратари, которые играли у Петра Воробьева в 
Тольятти, были хорошими. Но как только уходили оттуда, сразу становились 
плохими.  
- Вы про матч сборной с финнами на ЧМ-2019 очень просто сказали - мы им 
тактику проиграли. Любой тренер КХЛ, если его спросить - "как бы вы сыграли 
против финнов", скажет - это дело тренеров сборной. А вы могли бы 
пофантазировать? Вам-то кого стесняться.  
 - Надо было закрыться, нельзя было играть открыто. Они нас ловят все время 
на этом. Они меня поймали в Турине, мне наука была. Шведы мне легко 
давались, кажется мы им ни разу не проиграли. А финны играют строго, четко, а 
потом на контратаке забивают. Или в большинстве.  
С другими командами финны идут вперед, атакуют, играют как обычно. А с 
Россией - по-другому вообще. Поэтому с ними нам тоже надо играть по-другому. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2533548.html 

К заголовкам сообщений 

"В НХЛ игроки лижут зад тренеру. В России с такими бы никто не 
общался". Большое интервью Ожиганова (Sport24.ru, Москва, 6 августа 
2019) 
Он вернулся из Канады и хочет привести "Ак Барс" к Кубку Гагарина.  
- Макс Тальбо недавно сказал, что в Казани база по условиям на уровне НХЛ. 
Успели ощутить это на себе? 
 - Я то да, интересно откуда Тальбо про это знает. А так я даже не понимаю, 
зачем "Ак Барс" в Финляндию или еще куда-то ездить, когда дома есть такие 
условия. Здесь помимо всего прочего есть белки, зайцы. Не Никита Зайцев, 
конечно, но все же.  
 - Эта база застала еще локаут 2005 года. Помните тот звездный "Ак Барс" с 
Ковалевым, Хитли, Лекавалье, Хабибулиным? 
 - Помню, конечно. Мне было лет 12, я болел за "Динамо" с Дацюком, Марковым, 
Афиногеновым, Фроловым. Помню серию между "Ак Барсом" и "Локомотивом", 
когда из звезд в Ярославле был один Яшин, но они прошли дальше.  
 - Как вы, динамовец, стали вдруг "армейцем"? 
 - Перед нами с Гусевым и Кучеровым стоял выбор. Мы ездили на просмотр, 
вполне могли все втроем оказаться в "Динамо", но ЦСКА оказался больше 
заинтересован. Николай Вакуров, один из руководителей ЦСКА, ездил к нам на 
игры и проявлял интерес. На тот момент я этому не придавал особого значения. 
Хотя и отец и дед болели за "Динамо". Я даже помню легендарный гол Маркова 
Тортунову, хотя я тогда даже хоккеем еще не занимался. 
 - Не жалеете, что не удалось с Марковым пересечься в Казани? Он ушел из "Ак 
Барса", вы пришли... 
 - Если честно, то он был моим кумиром. В детстве, когда Андрей играл за 
"Динамо", особенно пристально за ним смотрел. А два года назад, когда еще я 
был в ЦСКА, попросил у Нестерова клюшку Маркова. Он его знает, играли 
вместе. Но что сейчас поделаешь? 
- Вы понимаете, что, по сути, пришли на место Маркова? 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2533548.html


 

 

 - Я бы не стал так говорить. В Казани сейчас новая команда, идет перестройка. 
Я пришел в команду, а не на чье-то место.  
- Могли бы представить себя в "Ак Барсе" Билялетдинова? 
 - Насколько я знаю, у меня был такой вариант, когда я почти не играл в ЦСКА и 
всерьез думал об обмене. Но тогда не получилось, меня не отпустили. 
 - При этом ни для кого не секрет, что атакующим защитникам у Билялетдиңова 
приходится непросто. Свободы он особо не дает. 
 - Я бы не сказал, что у Никитина эта свобода есть. Он всегда говорил 
"занимайтесь своим делом, у нас есть кому забивать".  
пройти от ворот до ворот. Но возвращаться придется на пердячем пару" 
 - Не соскучились по российским сборам? 
 - На самом деле, я перед прошлым сезоном так готовился, что можно сравнить 
с самыми тяжелыми сборами. Я собой был очень доволен! Признаюсь, этим 
летом я занимался в разы меньше, но только потому, что знал, что впереди ждут 
сборы с командой.  
 - Есть понимание, во что будет играть "Ак Барс" в сезоне? 
 - По всем признакам это будет агрессивный атакующий хоккей. Дмитрий 
Вячеславович на каждой тренировке просит защитников помогать нападающим. 
У него защитник может пройти от своих ворот до чужих. Возвращаться, правда, 
придется на пердячем пару. 
- Вы вернулись из НХЛ, уже месяц потренировались с "Ак Барсом". Есть ли игрок, 
про которого вы думаете "что он здесь забыл, он должен играть там"? 
 - Есть такой игрок. Но у меня есть и объяснение, почему он здесь. 
 - О ком речь? 
 - Джастин Азеведу. Он не играет в НХЛ только из-за его габаритов. Был бы он 
хотя бы среднего телосложения - никаких проблем бы вообще не было. Он 
техничным и умный игрок, который умеет подстраиваться под схемы. Азеведу 
был хорош и во "Льве", где хоккей был атакующий, и у Билялетдинова. 
 - Азеведу как-то рассказывал, что в России скучает по канадскому виски. Вы 
пробовали его, поҡа жили в Торонто? 
 - Я много что пробовал в своей жизни, но не канадский виски. Да и вообще виски 
не люблю.  
 - Вы себя эмоционально съедали?  
 - Я себя сжирал. У меня впервые в жизни была такая ситуация. Как в 18 лет я 
начал играть в КХЛ, так не было такого, чтобы я не проходил в состав.  
- Есть мнение, что многие русские игроки уезжают в НХЛ, чтобы через год 
вернуться в КХЛ на большие деньги. В вашем случае это так? 
 - Меня из ЦСКА обменяли, я не мог выбирать. Так что мой случай не 
показателен. 
 - Но контракт то у вас новый. По сравнению с ЦСКА вы в деньгах хотя бы 
прибавили?  
 - Да.  
 - Все-таки кто был инициатором того, что из ЦСКА вас обменяют? Вы или клуб?  
 - В определенный момент я сказал своему агенту, что возвращаюсь в Россию. 
После этого он позвонил в ЦСКА и рассказал о моих планах. Есмантович сказал, 
что ему это интересно, но в каком плане - никто не понял. Месяца полтора было 
неясно, какие планы у клуба, но потом мне позвонил агент и сказал, что есть 
вариант с Казанью. Я согласился.  
 - На тот момент было понятно, что главным тренером будет Квартальнов, с 
которым вы работали и в "Сибири", и в ЦСКА? 



 

 

 - Нет. Билялетдинов уже ушел, но нового главного тренера еще не было. Но 
буквально на следующий день назначают Дмитрия Вячеславовича. Он мне сразу 
позвонил.  
- Майк Бэбкок - самый дорогой тренер мира. В чем его уникальность? 
 - Ну, дорогой он потому, что все возможное выиграл в своей карьере. Есть в его 
подходе нюансы. Каждый день спросит, как дела, как в семье и так далее. Мимо 
него не пройти! Майк умеет выстроить домашнюю атмосферу.  
- был искренее рад за ребят. Но не за всех" 
 - Вы сами сказали, что в НХЛ немало рядовых парней. Не сделать долгую и 
успешную карьеру, а зацепиться на год-два, могут многие? 
 - Я думаю, такие в каждой команде КХЛ есть. Вот взять хотя бы "Ак Барс". У 
Лямы (Никита Лямкин - прим.Sport24) для этого все есть. Нужно лишь его 
желание. Может у него и не получится, это никто не знает. Но данные есть. 
 - Не думаете, что проблема в том, что многие изначально едут просто поставить 
галочку "играл в НХЛ"? 
 - Я и поехал попробовать. Я - такой пример. Все с детства мечтали об НХЛ. И 
ты думаешь "чем черт не шутит?". 
 - НХЛ вы для себя закрыли?  
 - Я не хочу об этом сейчас говорить. Для меня мечта - выиграть за ближайшие 
два года с "Ак Барсом" Кубок Гагарина. Желательно даже за один. С ЦСКА я 
дважды проигрывал финал, уже хочется стать чемпионом. С одной стороны, все 
с детства мечтают об НХЛ, но с другой, все хотят побеждать. Эти крики и 
летящие во все стороны перчатки, клюшки - это ни с чем несравнимо!  
 - С какими эмоциями вы восприняли победу ЦСКА в Кубке Гагарина?  
 - Противоречивые чувства, не скрою. Были ребята, за которых я искренне рад. 
Но не за всех. С этой командой я два раза смотрел, как других награждают, а 
теперь лежу на кровати и смотрю на эти эмоции... Двоякие чувства. Я очень рад, 
что Макс Мамин забил этот победный гол! Я был уверен, что либо он, либо 
Андрюха Светлаков это сделает. Думал прямо перед овертаймом написать сразу 
обоим, но потом передумал, чтобы не сглазить. Я очень рад за Мамина, потому 
что он тоже много прошел. И Вышка была в ЦСКА, и в Америке он много поездил, 
не особо там получалось. А в итоге такая развязка. Много тех, кто забивал в 
финале победный гол?  
- Гусев в НХЛ заиграет?  
 - Ох. Дай Бог, чтобы у него все сложилось... 
 - Но есть сомнения?  
 - (После паузы). Там много факторов. Если его будут ставить с людьми, которые 
ему подходят - он заиграет, 100%. А если не будет "химии" как в Питере, то будет 
очень тяжело. Он как пришел в СКА, поставили в звено, так они и поехали. И три 
года ехали. Хотя многие писали, что Гусев Панарина не заменит. Точно также и 
в там. Он не испортит картины ни одному ведущему звену лиги. Никита игровик, 
у него башка варит и руки от Бога. Но если тренер что-то напридумывает, начнет 
партнеров постоянно менять, дровосеков из четвертого звена подсовывать, то 
ничего хорошего не выйдет. Сам то он не особо быстрый. 
- Как вам, кстати, массовый переход клубов КХЛ на маленькие и финские 
площадки? 
 - Если говорить откровенно, то мне было комфортно на больших площадках. 
Времени много, голову поднял, осмотрелся, передачу отдал. Но хоккей 
совершенствуется, в футбол вон тоже VAR привели - не посимулируешь теперь. 
Так что если надо, значит надо.  



 

 

 - Когда вы только начинали играть за "Торонто", то говорили, что в КХЛ привыкли 
отдавать шайбу по борту, а там нужно больше рисковать. Теперь придется 
обратно перестраиваться? 
 - Немного не так. Там просто хоккей по-другому построен в своей зоне. Там 
любая передача, хоть через задницу, должна идти центральному. Это огромный 
риск! Помните, как я отдал пас через центр в игре с "Лос-Анджелесом"? 
Выглядело так, будто я ее швырнул, а на самом деле, я шайбу отдавал зряче, 
это принимающий уехал к борту. Но в России потом написали, что Ожиганов 
привез. 
 - Пол Постма недавно сказал, что между русскими и канадцами грандиозная 
разница в плане менталитета. Особенно что касается отношения к дорогим 
вещам. Заметили? 
 - В России тоже есть ребята, которые не обращают внимание на машины. Точно 
также и там есть парни на дорогих часах, автомобилях и одежде. Недавно у 
"Красавы" вышел блог с футболистом Милевским, где он рассказывает, что 
просто решил взять от жизни все. Вот кто-то берет все, кто-то поменьше, а кто-
то совсем чуть-чуть. Ну а кто-то слишком много, как Милевский. Вот и в "Торонто" 
есть Рон Хэйнси, который ездит на машине, которой уже 20 лет, и покупает 
костюмы подешевле, а есть звезды, которые и ведут себя как звезды. Зачем 
считать чьи-то деньги? Пусть каждый живет как хочет.  
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К заголовкам сообщений 

Мактавиш: не знаю, как играл "Локо" с Квартальновым, и мне это не 
интересно (Р-Спорт, Москва, 6 августа 2019) 
Главный тренер "Локомотива" Крэйг Мактавиш в интервью корреспонденту РИА 
Новости Семену Галькевичу рассказал, как проходит его адаптация в России, 
признался, что не видел ни одной игры железнодорожников в прошлом сезоне, и 
объяснил, почему не понимает разговоры о молодости ярославского хоккейного 
клуба.  
- Самое сложное, с чем вы столкнулись за месяц работы в КХЛ?  
- Если честно, не так уж и много было трудностей. Когда команда играет хорошо, 
работа становится сплошным удовольствием. Так что можно назвать поражение 
от олимпийской сборной России в понедельник одним из самых сложных пока 
моментов. Но на самом деле, в этой игре мы поставили много молодежи и 
получили хороший опыт. В целом, я приятно удивлен и уровнем хоккея в России, 
и инфраструктурой, и тем, насколько приветливы люди, как все меня принимают. 
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- Что насчет языкового барьера?  
- В этом плане мне очень помогает Денис Гребешков, он переводит для меня. С 
каждой тренировкой, с каждым днем я постепенно все больше и больше 
осваиваю хоккейные термины на русском языке. 
- С Гребешковым вы держали связь с тех пор, как он играл у вас в "Эдмонтоне"?  
- Денис не так уж и давно уехал из Северной Америки. Всего пять лет назад, 
получается. С тех пор мы виделись несколько раз. Здорово, что мне помогает 
коренной ярославец. Он показал мне город, он очень помогает мне в плане 
хоккея. Мы несколько лет работали вместе в "Эдмонтоне", так что Гребешков 
прекрасно понимает мои требования, что я хочу видеть. Это очень помогает мне. 
- С ассистентами Дмитрием Красоткиным и Вячеславом Уваевым как 
общаетесь?  
- Через Дениса. Плюс, мимикой, выражением лица. Удивительно, насколько 
универсален хоккейный язык и как просто можно понять друг друга, даже не по 
тому, что говорит собеседник, а как он это говорит. 
- Ваша главная опора в КХЛ - это Майк Пелино?  
- Счастлив, что Пелино помогает мне, у Майка колоссальный опыт в КХЛ. С ним 
мне потребуется гораздо меньше времени, чтобы адаптироваться к новым 
реалиям. 
- Вообще насколько тяжело возвращаться к работе тренера? Вы же последние 
семь лет были менеджером. 
- Все равно я был рядом, в последние годы я проводил много времени с фарм-
клубом "Эдмонтона": и в раздевалке, и в тренерской, и на лед выходить 
случалось. Поэтому переключиться на работу тренера для меня не так уж и 
сложно. 
"Разговоров о молодости "Локомотива" слишком много" 
- Сколько матчей "Локомотива" вы видели в прошлом сезоне? Насколько ваша 
команда будет отличаться от команды Дмитрия Квартальнова?  
- Если честно, ни одного. Но мне приходилось бывать на играх "Локомотива" 
раньше. Последние года три я каждый сентябрь-октябрь приезжал в Россию на 
несколько недель, чтобы найти в КХЛ свободных агентов для "Эдмонтона". Не 
особо знаю, как играл "Локомотив" с Квартальновым, и мне не так уж это 
интересно. Важнее, как мы будем играть в новом сезоне. Отличия неизбежно 
будут, потому что кроме тренерского штаба заметно обновился и подбор игроков. 
- Знаете, что этой весной "Локомотив" стал самой молодой командой в истории 
плей-офф КХЛ?  
- Да, я слышал об этом. Молодость важна, но всегда хочется видеть баланс 
между опытом и молодостью, и я вижу этот баланс в "Локомотиве". Уверен, что 
мы будем давать хорошее игровое время молодым хоккеистам, чтобы они 
продолжали развиваться. Тем более, я уже вижу, что ярославская молодежь 
уверена в себе и может играть на уровне КХЛ. Это наше преимущество, таким 
мало кто в лиге может похвастаться. Признаюсь, не ожидал, что эти молодые 
парни с первых дней покажут мне такую страсть к игре, рабочую этику, уровень 
профессионализма. К ним сложно не проникнуться симпатией. 
- Вам как тренеру интереснее работать с такой молодой командой?  
- Мне кажется, разговоров о молодости слишком много. "Локомотив" нельзя 
охарактеризовать как команду, у которой не хватает опыта для победы. Я бы 
сказал, что этот опыт есть. 
- Но вы же не верите всерьез, что на Западе можно обыграть ЦСКА?  
- Это абсолютно реально. Ты должен обыгрывать лучших, чтобы самому стать 
лучшим. И мы будем стараться сделать это. Спорт - это безумный бизнес, 



 

 

который предоставляет тебе множество возможностей. Вопрос только в том, как 
ты их используешь. 
- Вас вдохновляет история Боба Хартли, в первый же год работы в КХЛ 
добравшегося до финала Кубка Гагарина?  
- Определенно вдохновляет. Здорово, что североамериканские тренеры 
приезжают в КХЛ и добиваются успеха. Это дает уверенность мне, дает 
уверенность другим моим коллегам, что наши методы могут быть успешны здесь. 
- Кто должен стать лидером "Локомотива" в новом сезоне?  
- Могу назвать вам множество имен. Это и российские ветераны Александр 
Свитов, Степан Санников, Даниил Апальков, Егор Аверин, и легионеры Антон 
Ландер, Стаффан Кронвалль, Якуб Накладал. Посмотрите, сколько опытных 
игроков. Поэтому я не совсем понимаю, когда о "Локомотиве" говорят как о 
молодой команде, которой может не доставать опыта. Думаю, у нас будет четыре 
крепких, хорошо сбалансированных звена. У нас есть работяги, есть мастера. То, 
что я вижу, заставляет с нетерпением ждать старта сезона. 
- Кронвалль остается капитаном "Локомотива"?  
- Стаффан проделал фантастическую работу в этой роли, и будет здорово иметь 
такого капитана. Но мне хотелось бы сначала проинформировать обо всем 
игроков, после чего сделать объявление для прессы. 
- Представьте российскому болельщику Тая Рэтти.  
- Талантливый и умный игрок, который всегда готов отправить шайбу в ворота. 
Как он сделал это в первой же игре за "Локомотив" на турнире в Сочи. Уверен, 
что он способен забивать в КХЛ на постоянной основе.  

https://rsport.ria.ru/20190806/1557200816.html 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 августа 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• ИА Ярославский спорт (yarsport.ru), Ярославль, 6 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

"Раньше Канада превосходила Россию, теперь русские захватывают 
хоккей" (Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019) 
Тай Ратти - о переходе в "Локомотив", о том, зачем Хичкок злил Тарасенко, и 
почему иностранцы плохо говорят о нашей стране. 
- Как тебе олимпийская сборная? (Разговор состоялся во время матча между 
"Локомотивом" и олимпийской сборной России. - Прим. "Чемпионата").  
 - Классная, очень быстрая. 
 - Средний возраст у них - меньше 21 года.  
 - Безумие, насколько они хороши! 
- Долго раздумывал над предложением?  
 - Какое-то время. Это же такая большая перемена в жизни, здесь все иначе, и 
очень далеко от моей страны. Но КХЛ - отличная лига, здесь хороший хоккей. 
Много думал, обсуждал это решение, но я счастлив, что оказался в "Локомотиве". 
 - Ты подписал контракт 10 июля, то есть предложений из НХЛ долго не ждал. Но 
они же были?  
 - Была парочка, но в основном двусторонние. "Локомотив" предлагал другое, 
надеюсь, здесь я буду важной частью команды, много играть, и мы сможем 
далеко зайти в плей-офф. Для меня это свежий старт, рад, что я решил сюда 
приехать. 

https://rsport.ria.ru/20190806/1557200816.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/243044
https://www.championat.com/hockey/news-3819233-maktavish-mne-ne-tak-uzh-interesno-kak-igral-lokomotiv-s-kvartalnovym.html
https://www.sports.ru/hockey/1076935459.html
http://www.yarsport.ru/hockey/khl/45455-maktavish-ne-smotrel-loko-pri-kvartalnove-i-mne-eto-ne-tak-uzh-interesno.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maktavish-priyatno-udivlen-urovnem-hokkeya-v-rossii-1571960/


 

 

 - Думаешь, стиль игры в КХЛ тебе больше подходит?  
 - Возможно, я пока еще не так много игр видел, чтобы быть уверенным. Но могу 
сказать, что мне нравятся большие площадки и когда у тебя больше времени с 
шайбой. 
- Получается, ты живешь не на базе "Локомотива"?  
 - В квартире на базе. 
 - Макс Тальбо говорил, что это суперсовременный комплекс.  
 - Да, очень классный. СПА, тренажерные залы. Других баз я не видел, но 
слышал, что у "Локомотива" она одна из лучших. 
 - У команд НХЛ есть что-то подобное, может, в тренировочных комплексах?  
 - Нет, такого нет. Жилье там ищешь сам, ценю, что "Локомотив" мне с этим 
помог. 
 - А если игрока поднимают из АХЛ, где он живет?  
 - В отеле, у команд есть соглашения с отелями длительного пребывания, где 
есть кухни, туда и селят игроков. 
 - Помимо "Локомотива" были варианты, которые ты был бы готов рассмотреть?  
 - Знаю пару ребят в "Ак Барсе", так что думал и о Казани. Но в "Локомотив" 
пришел Мактавиш, для меня это стало поворотным моментом. 
- В России предсезонка очень тяжелая, особенно для легионеров, которые 
впервые с ней сталкиваются. Как проходит подготовка у Мактавиша, может, он 
добавил что-то канадское?  
 - Сборы тяжелые, это точно. Слышал истории о них, о том, что тренировки 
занимают гораздо больше времени. В НХЛ ты находишься на арене часа три в 
общей сложности, здесь можешь провести на стадионе целый день. Тренировки 
тяжелые и интересные, но это пойдет тебе на пользу в сезоне. 
- В КХЛ тренеров меняют постоянно, могут даже на предсезонке уволить.  
 - Слышал, надеюсь, с Макти этого не случиться. Он слишком хороший тренер. 
- Североамериканцы любят слушать Spittin' Chicklets, мы тут тоже слушаем этот 
подкаст и поражаемся тому, что там рассказывают о России. Ты не боялся сюда 
ехать, там же все говорят, что Россия - это чуть ли не худшее место на свете?  
 - Ребята, которые поливают Россию, ничего не показали в КХЛ, плохо играли, и, 
понятно, не нравились своим клубам. Вот они и жалуются. Но ты не услышишь 
ничего плохого о России от Найджела Доуса или других иностранцев, кто 
преуспел в КХЛ. Я звонил Максу Тальбо, и он говорил только хорошее. Мне 
нравится город и страна, не понимаю, почему кто-то говорит такое о вас. 
 - Думаешь, это обида в них говорит?  
 - Уверен. Если кто-то жалуется, значит, у них тут ничего не получилось. 
 - Тебе интересно проверить, что из тех рассказов правда, а что нет?  
 - Конечно, любопытство свойственно человеку. Буду подмечать всякие 
интересные вещи, уверен, тут многое отличается от НХЛ, но я к этому готов. 
 - У тебя вообще были какие-то ожидания? Тот же Тальбо говорил, что он ехал в 
Россию без предубеждений.  
 - Так и надо. Я ничего не ждал, ехал с мыслями, что буду здесь счастлив, что 
здесь у меня будет хорошая команда, и пока все здорово. 
 - Русские не слишком любят правила, заметил это?  
 - Заметил, что не любят правила вождения (улыбается). В Ярославле все 
паркуются, где хотят, поворачивают, где хотят. Везде свои правила, потихоньку 
привыкаю к этому. 

https://www.championat.com/hockey/article-3819203-taj-retti--o-lokomotive-hichkoke-
vladimire-tarasenko-i-bajkah-o-rossii.html 

Похожие сообщения (4): 

https://www.championat.com/hockey/article-3819203-taj-retti--o-lokomotive-hichkoke-vladimire-tarasenko-i-bajkah-o-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/article-3819203-taj-retti--o-lokomotive-hichkoke-vladimire-tarasenko-i-bajkah-o-rossii.html


 

 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Нестеров: если игроки приглашены в ЦСКА - это хоккеисты высокого 
уровня (Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019) 
Защитник московского ЦСКА Никита Нестеров поделился мнением о начале 
тренировочного процесса.  
"Команда вышла из отпуска, работает и тренируется. С новыми ребятами со 
всеми познакомился уже, это хорошие игроки. Если они в клубе ЦСКА, значит 
они - хоккеисты высокого уровня. У нас все хорошо. Это предсезонка, ребята 
втягиваются. Сейчас главное - отрабатывать тактику и выполнять тренерское 
задание. Сезон покажет, кто и как тренировался. 
Два матча с "Адмиралом"? Играть тоже нужно. Эти два товарищеских матча с 
"Адмиралом" полезны для нас. Игрокам, тренерскому штабу и молодым ребятам 
- всем нужны игры. Конечно, хочется выиграть, но это не всегда получается. В 
прошлом году в первом матче мы вообще ни одной шайбы "Адмиралу" не 
забросили, а во втором матче одну. Оба раза проиграли по буллитам. Есть, 
конечно, причины такого результата. Мы были под нагрузкой, они сумели 
реализовать свои моменты. Но ничего страшного, главное - выиграли главные 
матчи и Кубок", - цитирует игрока официальный сайт клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3819339-nesterov-esli-igroki-priglasheny-
v-cska---eto-hokkeisty-vysokogo-urovnja.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

"Ссадина на носу? Ребята хорошо встретили!" ЦСКА выиграл первый 
матч межсезонья (Советский спорт, Москва, 6 августа 2019) 
Чемпионы России снова вышли на лед и победили в первом матче межсезонья.  
- Как вам сегодняшняя игра? Вроде товарищеская, а целых две драки было... 
 - Хоккей - мужская игра. Приставка "товарищеская" - это больше для 
официальности. Первый матч межсезонья, ребята допускали ошибки, где-то 
глупостей наделали, но все пока простительно. То, что проявили характер, это 
здорово. 
- После сборов тяжело давалась игра? 
 - Во время предсезонки поиграть в хоккей - это определенная отдушина для 
ребят. Все соскучились по хоккею. 
- Агент Ничушкина говорит о возможном возвращении игрока в КХЛ, а именно - в 
ЦСКА. Ждать его в армейских рядах? 
 - Сегодня вот Валеры не было. А дальше - посмотрим... 
- Какие преимущества получил ЦСКА с переходом на финскую площадку? 
 - Не думаю, что именно мы получили преимущество. Мы - на финской, кто-то - 
на канадской... Нам надо адаптироваться под новый размер. 
- Форвард Сергей Шумаков недавно сказал, что все знают, какой человек Игорь 
Никитин - за малейший прокол попадаешь на лавку. Может, ответите ему что-то? 
 - Я воспитан разговаривать тет-а-тет, а не через прессу. 
- Чемпионов сложнее тренировать, чем тех, кто обидно проиграл финал и полон 
мотивации достигнуть главной цели? 

https://www.sports.ru/hockey/1076934861.html
https://allhockey.ru/news/show/360439-Ratti_dumal_o_Kazani_no_v_Lokomotiv_prishel_Maktavish
https://www.championat.com/hockey/news-3819339-nesterov-esli-igroki-priglasheny-v-cska---eto-hokkeisty-vysokogo-urovnja.html
https://www.championat.com/hockey/news-3819339-nesterov-esli-igroki-priglasheny-v-cska---eto-hokkeisty-vysokogo-urovnja.html
https://allhockey.ru/news/show/360467-Nesterov_esli_igroki_v_klube_CSKA_znachit_oni_hokkeisty_vysokogo_urovnya
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-nesterov-esli-igroki-v-klube-cska-znachit-oni-hokkeisty-vysokogo-urovnya-1572058/
https://www.sports.ru/hockey/1076940717.html


 

 

 - Через это надо пройти обязательно. Игры - это один из тех моментов, которые 
опускают с небес на землю. 
В матче с "Адмиралом" на льду не было самых ярких звезд ЦСКА - Капризова, 
Григоренко, Сорокина... Но зато можно было понаблюдать за интересным 
приобретением красно-синих - Иржи Секач променял казанскую прописку на 
московскую. Выглядел он довольно уверенно - то и дело отвешивал сопернику 
добротных силовых, гол забил, подправив летящую от синей линии после удара 
Робинсона шайбу. 
- Иржи, нравится ощущать себя армейцем? 
 - Конечно, хотя я пока в ЦСКА всего три недели. Конечно, с ребятами уже 
познакомились и притерлись друг другу. Думаю, что в сезоне мы станем еще 
ближе и будем отлично понимать друга и идти к общей цели. 
- Победная шайба поможет быстрее влиться в коллектив? 
 - Да. Я счастлив, что смог забить. 
- Показалось, что шайба в матче с "Адмиралом" не совсем шла в ворота, да и 
вообще - тяжеловато было... 
 - Первые игры всегда такие. 
- Как вам Линден Вей и Сергей Толчинский в качестве партнеров? 
 - Я - пока новичок, мне нужно привыкнуть к партнерам, но надеюсь, что через 
пару игр, все будет отлично. 
- Армейцы уже успели посвятить вас в свое братство? Были ли какие-то 
сюрпризы от хоккеистов ЦСКА, когда вы пришли в команду? 
 - Пока не успели, но, думаю, что они меня обязательно заставят что-то сделать. 
- Следили за ЦСКА в прошлом сезоне? Может победу отмечали? 
 - Следил за хайлайтами, смотрел их на хакерских сайтах. Очень радовался за 
ребят, что они подняли Кубок Гагарина над головой. Но сам я не отмечал. 
- Переход на финскую площадку - это хорошо? 
 - Думаю, что это позитивный момент. Зона стала больше, будет больше бросков, 
больше голов, акцент на атаку. Не будет катания в средней зоне. От этого 
выиграют и болельщики, и команда, нападающие...Вратари свою статистику 
опустят чуть-чуть! 
- Вам нравится играть в атаке? 
 - Не скажу, в ЦСКА нельзя так говорить! - смеется Богдан. - Да конечно нравится! 
Атаковать всегда приятнее, чем обороняться. Главное - в своей зоне работу 
хорошо выполнить. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:913418 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Sport24.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Максим Третьяк: "У меня есть свой путь и мне все равно, что обо мне 
пишут" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 августа 2019) 
Голкипер рижского "Динамо" Максим Третьяк заявил, что его больше не волнуют 
сравнения со знаменитым родственником - дедушкой Владиславом Третьяком. 
- Да, он смотрит все нарезки моих матчей, - приводит слова Третьяка 
официальный сайт КХЛ. - В прошлом году часто созванивались, он объясняет, 
как нужно действовать, как избегать ошибок. Все-таки у нас хоккейная семья. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:913418
https://www.sports.ru/hockey/1076954003.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-06-kiselevich-kak-budto-nikuda-i-ne-ukhodil-iz-tsska
https://www.championat.com/hockey/news-3819593-kiselevich-plej-off-smotrel-dazhe-na-hakerskih-sajtah-byl-rad-za-cska.html
https://allhockey.ru/news/show/360499-Kiselevich_o_vozvraschenii_v_CSKA_kak_budto_nikuda_i_ne_uhodil


 

 

- Вас не напрягает, что СМИ обычно пишут про вас не "Максим Третьяк", а "внук 
Третьяка"?  
- Может, раньше такая формулировка меня и задевала, но сейчас я в принципе 
не читаю прессу. У меня есть свой путь и мне все равно, что обо мне пишут. Так 
что называйте как хотите. 
- Вам уже 22 года - возраст, когда пора заявлять о себе в КХЛ. Чувствуете, что 
этот сезон может стать для вас прорывным?  
- На каждый сезон ставишь себе самую высокую планку. Но я не очень люблю 
загадывать, поэтому от меня требуется только работать. А того, кто работает, 
потом Бог вознаграждает. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-tretyak-u-menya-est-svoy-put-
i-mne-vse-ravno-chto-obo-mne-pishut-1572100/ 

Похожие сообщения (5): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Sport24.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Сушинский посоветовал хоккеистам "Авангарда" подумать о бизнесе (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 6 августа 2019) 
Президент "Авангарда" призвал хоккеистов своей команды не транжирить ими 
заработанные деньги, а грамотно вкладывать их в бизнес.  
Хоккеисты "Авангарда" сейчас находятся в Сочи, где проводят сборы и 
принимают участие в турнире Sochi Hockey Open. Туда же сегодня отправился и 
корреспондент РИА "Омск-информ" Сергей Энквист. Он узнал мнение 
президента "Авангарда" Максима Сушинского о том, чем должны заниматься 
хоккеисты после окончания карьеры. 
В Сочи хоккеисты "Авангарда" не только проводят тренировки и матчи, но и 
занимаются "игровым интеллектом". Посещают специальный тренинг, где им 
рассказывают о жизни после завершения карьеры. Неудивительно, что 
большинство хоккеистов планируют заняться бизнесом. 
В свое время занялся бизнесом и преуспел в этом тогдашний капитан 
"Авангарда" Максим Сушинский, который сегодня рассказывал хоккеистам о всех 
нюансах выгодного вложения средств. По словам президента клуба, не нужно 
заниматься бесцельным расточительством 
- "Игровой интеллект" - это очень хорошая и познавательная школа жизни и в 
хоккее, и после него, - сказал Сушинский. - Нужно думать о жизни после хоккея, 
нужно вкладывать деньги в бизнес, есть ценные бумаги, есть соцсети. Жаль, что 
в мое время не было соцсетей. Я бы их тогда вел, это был бы прибыльный, еще 
один виток бизнеса. 
- Меня больше волнует, чтобы команда хорошо подготовилась к чемпионату, чем 
выиграла этот турнир, - добавил Сушинский. 

https://www.omskinform.ru/news/132810 

К заголовкам сообщений 

Омский ХК "Авангард" встретится со столичным "Динамо" в Балашихе 15 
августа (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 6 августа 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-tretyak-u-menya-est-svoy-put-i-mne-vse-ravno-chto-obo-mne-pishut-1572100/
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Омский хоккейный клуб "Авангард" в рамках подготовки к новому сезону 
проведет товарищеский матч с командой "Динамо" из Москвы, матч состоится 15 
августа в Ледовом дворце "Арена "Балашиха" имени Ю.Е. Ляпкина, сообщается 
в Instagram-аккаунте спортивного учреждения. 
"Ждем всех любителей хоккея 15 августа на товарищеский матч хоккейных 
команд "Авангард" из Омска и московского "Динамо" в Ледовом дворце 
Балашихи", - говорится в сообщении. 
Билеты на матч "Авангарда" с московским "Динамо" доступны на сайте по цене 
100 рублей без указания посадочного места. Для владельцев абонементов вход 
свободный. 

https://riamo.ru/article/373426/omskij-hk-avangard-vstretitsya-so-stolichnym-dinamo-
v-balashihe-15-avgusta.xl 

К заголовкам сообщений 

Заокеанский вектор с оглядкой на Олимпиаду. Навстречу сезону. 
"Куньлунь" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 августа 
2019) 
Чемпионат-2018/2019 ознаменовался для "Куньлуня" очередной сменой 
главного тренера и вектора развития. Команда из Поднебесной снова взяла 
североамериканское направление, не забывая про Олимпиаду.  
Прошлый сезон  
После первого сезона, когда собранная с нуля команда сходу ворвалась в 
восьмерку, "Куньлунь" никак не может вернуться в зону плей-офф. На смену 
Владимир Юрзинову приходил великий Майк Кинэн, чехов и финнов в составе 
меняли канадцы с американцами, но результат был только хуже. В качестве 
вывода руководство китайского клуба решило снова обратиться к европейской 
школе. Главным тренером стал не россиянин, говорящий по-фински, а самый что 
ни на есть финн. В родном для себя чемпионате Юсси Тапола дважды брал 
золото, а "Таппару" покидал в качестве серебряного призера. Вместе с ним к 
китайскому проекту присоединились Олли Палола, Вели-Матти Савинайнен, 
Вилле Лаюнен и многие другие.  
Собранная Таполой сборная Европы не смогла повторить достижение 
"Куньлуня" Юрзинова. И если первые три месяца "драконы" чередовали победы 
с поражениями, располагаясь на расстоянии вытянутой руки от зоны плей-офф, 
то в декабре их ждал колоссальный провал. В последний месяц 2018 года 
подопечные Таполы одержали всего две победы при десяти поражениях. 
Кажется, что именно тогда кубковый поезд ушел от "Куньлуня". Показательно, 
что в дедлайн китайцы расстались с Тейлором Беком - своим лучшим 
бомбардиром. Все это выглядело как выброшенный белый флаг, а смена 
главного тренера, состоявшаяся в январе, воспринималась как работа на 
будущее.  
Тренер  
Человеком, который сменил Юсси Таполу на посту главного тренера "Куньлуня", 
стал Курт Фрэйзер. Для 61-летнего американца это был первый опыт работы с 
клубом не из Северной Америки. Долгие семь лет Фрейзер работал ассистентом 
в "Далласе" при нескольких главных тренерах, но дольше всех проработал с 
Линди Раффом. В частности, именно при новом наставнике "драконов" первые 
шаги в НХЛ делал Валерий Ничушкин.  
Опыт главного тренера у Фрейзера связан, в основном, с командой "Гранд 
Рэпидс". Курт возглавлял ее на протяжении четырех лет, но чемпионом АХЛ 
фарм-клуб "Детройта" стал сразу после того, как он ушел на повышение. Ну а 
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единственное соприкосновение американца с европейским хоккеем было с 2006-
го по 2008-й, когда Фрэйзер возглавлял сборную Беларуси. При нем наши соседи 
не вылетели из элитного дивизиона, но и выйти из группы не смогли.  
Селекция  
Из всех европейцев, которыми был наполнен состав "Куньлуня" в прошлом 
сезоне, остался один-единственный Олли Палола. Пришел чех Симон Грубец, 
который должен стать основным вратарем "драконов", его соотечественник 
Андрей Шустр и сын самого Петра Бондры, но в основном селекционный вектор 
направлен на Северную Америку. Как и во времена Майка Кинэна, "Куньлунь" 
все больше напоминает эдакую команду АХЛ, пересаженную на китайскую 
землю. Покинули, правда, Поднебесную и некоторые североамериканцы. Так, в 
первые дни августа Марк-Андре Граньяни и Дрю Шор сменили Поднебесную на 
Беларусь, став игроками минского "Динамо", а еще раньше Сэм Лофквист 
перебрался в "Сибирь".  
Главный тренд в селекции "Куньлуня"-2019 - это массовое приобретение игроков 
с китайскими корнями. Что ни североамериканец, прилетевший этим летом в 
Поднебесную, то кандидат на участие в Олимпиаде-2022. Впрочем, есть и 
исключения. Прежде всего, это Жильбер Брюле, вернувшийся в Китай после 
сезона в "Сибири", и Мэтью Майоне. Канадец, влюбивший в себя половину Лиги 
за один сезон в рижском "Динамо", станет огромным подспорьем для "Куньлуня" 
в PR-сфере. Брюле и Майоне не обладают китайским гражданством, но их 
мастерство и известность это с лихвой компенсируют. Защищать креативных 
игроков призван тафгай Гарет Хант. Кстати, именно он вывел команду на первый 
матч предсезонного турнира в Пекине в качестве капитана.  
Лидер. Войтек Вольский  
Лучшим бомбардиром "Куньлуня" в минувшем сезоне был Брендон Ип, но мы все 
же назовем лидером "драконов" Войтека Вольского. Оба - форварды весьма 
опытные и при этом мастеровитые. Но все же у Вольского за спиной неплохая 
карьера в НХЛ, а его класса хватит, чтобы выступать на самом высоком уровне. 
Если говорить об авторитете канадца польского происхождения, то показательно 
его капитанство в "Торпедо". Не чужой он игрок и для "Куньлуня". В Китае Войтек 
проводил по половине двух последних сезонов, деля "драконов" со 
"сталеварами" из Магнитогорска. Кажется, что вот теперь-то Вольский осел в 
Поднебесной надолго. Здесь и привычные ему декорации, и знакомые партнеры, 
и тренер-американец. Почему бы не выдать лучший сезон в карьере?  
Молодой игрок. Тайлер Вонг  
Совсем юные игроки из системы "Куньлуня" начнут сезон в Высшей лиге, и 
неизвестно, сумеют ли оттуда выбраться наверх. А вот под рукой у Курта 
Фрэйзера есть пара парочка интересных 23-летних форвардов. Один из них еще 
в прошлом сезоне играл за "Чикаго". Правда, не за "Блэкхоукс", а за "Вулвз" - в 
АХЛ. Не будучи никем задрафтованным, Тайлер Вонг подписал контракт с фарм-
клубом "Вегаса" после того, как стал лучшим снайпером Западной хоккейной 
лиги. 51 шайбу он забросил, будучи капитаном "Летбриджа". На взрослом уровне 
Вонг пока не так результативен, но новая обстановка и обилие 
соотечественников вокруг должны помочь совершить прорыв. Тем более, что 
задатки и возраст это позволяют.  
Чего ждать в новом сезоне?  
На бумаге состав у "Куньлуня" очень приличный. Как минимум на две мощных 
пятерки Фрэйзер исполнителей точно наберет. Есть как костяк, который 
выступает в Поднебесной не первый год, так и свежая кровь. Не должно быть и 
проблем с коммуникациями. Главному тренеру-американцу не составит труда 
найти общий язык с многочисленными соотечественниками и канадцами. И даже 



 

 

то, что в КХЛ массово уменьшают площадки, должно пойти нынешнему 
"Куньлуню" в плюс.  
Вот только и прошлые версии состава китайского клуба давали фору многим 
участникам Кубка Гагарина. Однако два последних сезона хорошо 
укомплектованные "драконы" оставались за чертой плей-офф. Что им может 
помешать на этот раз, так это затяжная адаптация пришельцев из АХЛ. Далеко 
не все из тех, кто пересек Атлантику в это межсезонье, станут звездами 
масштаба Кевина Даллмэна, на днях завершившего карьеру.  

https://www.khl.ru/news/2019/08/06/454726.html 

К заголовкам сообщений 

Светлов: "Адмирал" не закрыл трансферную кампанию, мы работаем 
(Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019) 
Главный тренер "Адмирала" Сергей Светлов подвел итоги матча с ЦСКА (1:3) и 
рассказал о трансферной политике клуба. 
"Хоккей был неплохой, интересный, довольно быстрый и содержательный. По 
поводу драк могу сказать, что эмоции всегда присутствуют. У нас много молодых 
ребят, которые хотят себя проявить, сыграть обостренно. Чем сложны такие 
матчи на предсезонке, так это тем, что у нас мастерство не так явно выделяется. 
Все хотят себя проявить, показать свой характер.  
Хоккей - спорт контактно-агрессивный. Кто-то может подумать, что его не так 
атаковали или не так провели силовой прием. Если судьи не реагируют, то такие 
вещи и получаются. Но тут проблема не судейская, а именно подготовительных 
предсезонных матчей. В официальных играх никто не хочет получать штраф.  
Глазачев пока не готов сыграть после травмы, мы воздержимся. Он готовится, 
но нужно набрать форму. Олкинуора постоянно кричит в сторону партнеров, 
потому что читает ситуацию. Вратарь - последний на рубеже. Если он живет 
командой и подсказывает ребятам, то это только плюс.  
Вопрос селекционной работы по-прежнему открыт. В ближайшее время мы 
будем принимать решения, будем смотреть на рынок. Мы еще не закрыли свою 
трансферную кампанию и, повторюсь, работаем. Посмотрим, что решит 
руководство", - передает слова Светлова корреспондент "Чемпионата" Павел 
Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-3819577-svetlov-admiral-ne-zakryl-
transfernuju-kampaniju-my-rabotaem.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

"Думаем только о попадании в плей-офф" (Известия (iz.ru), Москва, 7 
августа 2019) 
Нападающий ХК "Адмирал" Василий Стрельцов - о задачах на сезон, пользе 
чартерных рейсов и игре на маленьких площадках 
- Год назад "Адмирал" тоже в начале августа играл против ЦСКА в Москве и даже 
победил его. С тех пор армейцы сильно изменились?  
 - У них сейчас было очень много молодых ребят. Играл не полностью тот состав, 
который будет задействован в чемпионате. Но все равно приятно выходить 
против действующего обладателя Кубка Гагарина. Тем более молодежь тоже 
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бьется и доказывает право быть в основе. Интересно выступать против столь 
сильного соперника. 
 - При этом осенью, в начале прошлого сезона, ваша команда в обоих матчах 
лишь на последних минутах основного времени упускала победу над ЦСКА и 
проигрывала сначала в овертайме (3:4), потом в основное время (1:2). Когда 
весной наблюдали за победной поступью армейцев в плей-офф, не удивлялись 
этому?  
 - Мы много кого чуть не обыгрывали. Но не было мысли, что этот ЦСКА еще за 
полгода до плей-офф был в шаге от поражения от "Адмирала". Мы вообще много 
команд в прошлом сезоне могли обыгрывать, но не хватало одной шайбы. Или 
не удавалось удержать победный счет в последние секунд 30. В итоге 
проигрывали и теряли очки. 
 - "Адмирал" сильно изменился по сравнению с самим собой годичной давности?  
 - Состояние приблизительно такое же, как в прошлом году. Мы приезжали на 
такие матчи приблизительно в то же время, что и сейчас. Еще идет небольшая 
адаптация после перелета из Владивостока в Москву. Хоть и прошло уже 
достаточно времени с этого момента, смена часового пояса все равно дает о 
себе знать. Пока тяжело. Плюс нагрузки на сборах немаленькие получаем, но 
они есть у всех - и у нас, и у ЦСКА, и у других клубов. В целом все по плану идет 
- готовимся к сезону. 
- А Сергей Светлов что-то стал менять в середине прошлого сезона, когда 
сменилось руководство и появились чартеры? Или одно лишь улучшение 
бытовых условий помогло раскрепоститься и начать побеждать?  
 - Тренерский штаб ведь тот же остался. Что он может поменять? У него те же 
задачи и методы, что и раньше. Просто поменялись условия работы команды - 
изменился и эмоциональный фон. Команда воспряла духом, стала лучше 
работать. Не на что жаловаться в бытовом плане, поэтому и тренируемся, и 
отдыхаем лучше. Отсюда после смены руководства так резко пошел результат. 
Все были довольны атмосферой, поэтому начались серии побед. Надеюсь, в 
этом году мы не будем раскачиваться и сразу станем стабильно набирать очки. 
 - Изменение условий перелетов сильно влияет?  
 - Конечно, влияет. От наличия времени на восстановление зависит очень 
многое. Сейчас начнется чемпионат, посмотрим, как мы сможем перенести в 
новый сезон ту игру, которая в конце прошлого регулярного чемпионата 
позволяла нам демонстрировать хороший хоккей и побеждать. Надеемся, что 
будем и дальше чартерами летать. Нам клуб это пообещал. Разумеется, в этом 
случае времени на восстановление будет больше, что только в плюс. 
 - "Адмирал" одним из первых в КХЛ перешел на маленькие площадки. Это 
давало вашей команде преимущество?  
 - Конечно, давало. Разумеется, каждому хоккеисту нравится по-разному играть. 
Кому-то по душе на большой площадке играть, кому-то - на маленькой. На 
маленькой ты быстрее думаешь и принимаешь решения. И сам хоккей более 
быстрый и контактный. Мне кажется, в прошлом сезоне нам было лучше играть 
дома на маленькой площадке, чем на большой выездной. Тем более когда 
тренируешься на своем льду, быстрее привыкаешь к этим скоростям, и это 
позитивно сказывается на игре твоей команды. 
 - Тяжело привыкать к другим площадкам, когда отправляетесь на выездные 
матчи?  
 - Да, это непривычно. Но после одной-двух тренировок уже нормально. Особых 
сложностей нет. 
 - Следили за соперниками по Восточной конференции? На что на их фоне 
теперь может рассчитывать "Адмирал"?  



 

 

 - У нас задача одна: это плей-офф. А в остальном не смотрим, какие у нас 
соперники и какой состав. Надо выходить на лед и рубиться за победу. 
Независимо ни от чего. Не смотрим ни на соперников, ни на составы. Думаем 
только о попадании в плей-офф.  

https://iz.ru/907151/aleksei-fomin/dumaem-tolko-o-popadanii-v-plei 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Коробов: "Играл с Кучеровым в АХЛ. Не был шокирован, когда 
он превзошел великий рекорд Могильного" (Russia-hockey.ru, Москва, 7 
августа 2019) 
30-летний защитник сборной Белоруссии, накануне подписавший контракт с 
"Амуром", - о своем переходе из "Торпедо", карьере в АХЛ и КХЛ, планах на 
сезон, для Russia-Hockey.ru  
ИЗ НЕСКОЛЬКИХ КЛУБОВ КХЛ ВЫБРАЛ "АМУР"  
- Как состоялся ваш переход в "Амур"?  
- Мой контракт с "Торпедо" завершился, вышел на рынок свободных агентов. 
Поступили предложения от нескольких клубов КХЛ - как из Западной 
конференции, так и Восточной. Выбрал "Амур".  
- Почему "Амур"?  
- Хабаровский клуб был наиболее настойчив. Плюс мне нравится стиль "Амура", 
команда выступает на "Платинум Арене", где канадский формат льда, который 
мне понравился еще по сезонам в Северной Америке, играет агрессивно, при 
полных трибунах. Над выбором долго не думал.  
- В КХЛ вы провели 304 матча, наверное, многих из игроков "Амура" знали?  
- Разве что по матчам, плотнее познакомился с ребятами только вчера-
позавчера, на мовсковском сборе. Здесь дружелюбная, профессиональная 
команда, в клубе отличная организация, игрокам созданы все условия. Думаю, 
адаптация пройдет быстро.  
- С кем в паре работаете на тренировках?  
- С Глебом Корягиным, мне комфортно. Посмотрим, что будет на сборе в Чехии, 
когда пойдут контрольные матчи.  
- Что выделите в тренировочном процессе?  
- Тренировки расписаны буквально по секундам, все интенсивно и интересно. 
Пообщались с главным тренером Александром Гулявцевым, он разъяснил 
определенные нюансы в тактике игры "Амура".  
СПАСИБО КХЛ, ФХР И ФХРБ ЗА ПРАВИЛЬНОЕ РЕШЕНИЕ - ОТМЕНУ ЛИМИТА  
- У вас большой опыт игры как в КХЛ, так и в сборной Белоруссии, а также в АХЛ.  
- К сожалению, пропустил последний чемпионат мира в Дивизионе 1А в Астане, 
когда нам удалось вернуться в элиту мирового хоккея. Прилетел в Казахстан 
вместе с командой, но врачи диагностировали проблемы с пахом, на лед выйти 
не рискнул, поскольку был без клубного контракта. Но очень рад, что партнеры 
смогли решить задачу.  
Всегда готов играть за сборную своей страны, буду ждать новых приглашений.  
- Белорусским хоккеистам пошло на пользу то, что в КХЛ их перестали считать 
легионерами?  
- Без сомнений. Могу только выразить благодарность Лиге, Федерациям хоккея 
России и Беларуси. На мой взгляд, принято правильное решение, которое всем 
идет на пользу.  

https://iz.ru/907151/aleksei-fomin/dumaem-tolko-o-popadanii-v-plei
https://allhockey.ru/news/show/360525-Strel_cov_u_Admirala_zadacha_odna_eto_plej_off
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vasiliy-strelcov-admiral-dumaet-tolko-o-popadanii-v-pley-off-1572286/


 

 

В АХЛ ДАВАЛИ УСТАНОВКУ КУЧЕРОВА И Ко "УБИВАТЬ"  
- Что скажете о двух сезонах в АХЛ?  
- Выступал за фарм-клуб "Тампы" - "Сиракьюз". Там у нас собралась целая 
колония - Никита Кучеров, Владислав Наместников, Никита Нестеров, Артем 
Сергеев, вратарь Кристерс Гудлевскис, я. Именно с тех пор мне нравится 
канадская площадка, она в плюс габаритным защитникам, можно чуть меньше 
кататься по углам, но больше играть агрессивно, в тело.  
- Что скажете о Кучерове тех времен?  
- Идеальный форвард для любого защитника-одноклубника. Играет без обрезов, 
дорожит шайбой, всегда тебя подключит и что-то придумает. Еще пять-семь лет 
назад было понятно, что впереди у Кучерова большая карьера в НХЛ.  
- В АХЛ с таким тонким стилем играть Кучерову было тяжело?  
- В "Сиракьюзе" к нам относились спокойно, европейский стиль давал результат. 
Но многих в АХЛ он раздражал. Например, в фарме "Питтсбурга" давали 
установку - Кучерова, Наместникова и Ко "убивать", играть сверхжестко. Это нам 
рассказывали игроки из системы "Пингвинз".  
"АМУР", КАК И "ТАМПА", МОЖЕТ ДОБИВАТЬСЯ МАКСИМАЛЬНОГО 
РЕЗУЛЬТАТА  
- Удивились, когда Кучеров побил казавшийся вечным рекорд результативности 
президента "Амура" Александра Могильного?  
- Да, удивился, рекорд действительно очень большой. Но в шоке не был, 
понимал, каков масштаб таланта.  
Также был сильно удивлен, когда этой весной после суперрезультата в 
регулярном чемпионате "Тампа" в первом же раунде вылетела из плей-офф. 
Обсуждали такой результат с Никитой Нестеровым, он тоже не мог в это 
поверить.  
- У "Амура" задачи скромнее, чем у "Тампы", - просто выходить в плей-офф?  
- Мне очень понравилась моя новая команда. Уверен, что и ей по силам выходит 
в плей-офф с достаточно высоких мест. Вместе сделаем все возможное, чтобы 
добиться максимального результата.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/korobov_ne_byl_v_shoke_kogda_kucherov_pobil_rekord/ 

К заголовкам сообщений 

Курносов: развитие клубной вертикали - одна из главных задач 
"Салавата" (Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов рассказал о 
развитии клубной вертикали уфимского клуба.  
"Конечно, менеджмент клуба и тренерский штаб команды следят за 
выступлением и развитием наших молодых игроков. Например, нападающий из 
системы "Салавата Юлаева" Родион Амиров, удачно зарекомендовавший себя 
на юниорском чемпионате мира, работал на сборах с первой командой в 
Финляндии. Другой форвард нашей системы - Александр Пашин - буквально 
накануне забросил две шайбы в составе юниорской сборной России в 
принципиальном победном матче со сборной США на Кубке Глинки. Там же 
удачно играет и наш талантливый защитник Шакир Мухамадуллин. Все это не 
может не придавать оптимизма, ведь постоянное развитие клубной вертикали - 
одна из главных задач "Салавата". Будем надеяться, что молодежь продолжит 
работать и будет радовать болельщиков", - сказал Курносов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

http://russia-hockey.ru/articles/stars/korobov_ne_byl_v_shoke_kogda_kucherov_pobil_rekord/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/korobov_ne_byl_v_shoke_kogda_kucherov_pobil_rekord/


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3819439-kurnosov-razvitie-klubnoj-
vertikali--odna-iz-glavnyh-zadach-salavata.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Видгоф: в "Тракторе" 75% воспитанников, таким никто не может 
похвастать (Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019) 
Генеральный директор "Трактора" Борис Видгоф рассказал о финансовой 
политике своей команды. 
"Никто никуда не спешил, хотя у нас была достаточно тяжелая ситуация. 
Команда поменялась почти на 80%. Второе - мы очень хотим рассчитывать на 
игроков из уральского региона - это Челябинск в основном, есть два игрока из 
Магнитогорска. У меня лежит основной список: 32 игрока, из них только 8 - не 
южноуральцев. То есть 75%. Ни один клуб в стране и, скорее всего, в НХЛ вряд 
ли сможет похвастаться, что у них 75% - это воспитанники. Все-таки от своих мы 
ждем больше. Им будут помогать родные стены, и они будут играть и биться за 
свой клуб, потому что на трибунах друзья, родственники, дети. 
Я могу сказать, что мы максимально пытались сократить основное тело 
контракта, все эти суммы переложить в бонусную часть. Я считаю, что в любой 
коммерческой структуре то же самое работает. Хоккеист должен понимать, что 
он должен заработать эти деньги. Это, конечно же, количество голов, передач, 
пасов, коэффициент "плюс-минус". А у центральных нападающих количество 
выигранных вбрасываний. У каждого в контракте прописана эта бонусная 
составляющая. Само тело контракта, что всегда было самой тяжелой и 
гарантированной частью, не важно, как он сыграл. Мы резко ее уменьшили. 
Опять же - все в интересах клуба", - цитирует Видгофа официальный сайт ХК 
"Трактор".  

https://www.championat.com/hockey/news-3819511-vidgof-v-traktore-75--
vospitannikov-takim-nikto-ne-mozhet-pohvastat.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Дэвид Немировски: "Завершили комплектование на 98 процентов" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 августа 2019) 
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски в преддверии стартующего 7 
августа Кубка губернатора Нижегородской области рассказал о задачах команды 
на сезон и трансферной политике клуба. 
 - Пока "Торпедо" провело только один контрольный матч, но уже можно сказать, 
что команда смотрится интересно, - сказал Немировски корреспонденту "Матч 
ТВ" Алексею Хитрюку. - Тренировочный процесс идет по плану, все ребята - на 
позитиве. Конечно, мы с нетерпением ждем начала домашнего турнира. Хотим 
порадовать своих болельщиков, которые, соскучившись по хоккею, заполняют 
КРК "Нагорный" даже на предсезонных соревнованиях. 
 - Какая задача ставится перед командой в сезоне-2019/20?  
 - Задача-минимум - выйти в плей-офф. А затем - пройти в этих соревнованиях 
как можно дальше... 
 - В межсезонье "Торпедо" в очередной раз существенно обновило состав. 
Можно ли говорить об усилении команды?  

https://www.championat.com/hockey/news-3819439-kurnosov-razvitie-klubnoj-vertikali--odna-iz-glavnyh-zadach-salavata.html
https://www.championat.com/hockey/news-3819439-kurnosov-razvitie-klubnoj-vertikali--odna-iz-glavnyh-zadach-salavata.html
https://allhockey.ru/news/show/360475-Kurnosov_razvitie_klubnoj_vertikali_odna_iz_glavnyh_zadach_Salavata
https://www.championat.com/hockey/news-3819511-vidgof-v-traktore-75--vospitannikov-takim-nikto-ne-mozhet-pohvastat.html
https://www.championat.com/hockey/news-3819511-vidgof-v-traktore-75--vospitannikov-takim-nikto-ne-mozhet-pohvastat.html
https://allhockey.ru/news/show/360483-Direktor_Traktora_u_nas_75_vospitannikov_takim_nikto_ne_mozhet_pohvastat


 

 

 - Надеюсь, что да. Пока я доволен составом команды. Можно сказать, что наше 
комплектование завершено на 98 процентов. После турнира в Нижнем 
Новгороде посмотрим, нужны ли нам еще какие-либо изменения. 
 - Вы поменяли всех легионеров "Торпедо". Были не слишком довольны их игрой 
в предыдущем сезоне, или просто не смогли удержать хоккеистов, нашедших 
лучшие варианты для продолжения карьеры?  
 - У каждого из легионеров своя история. От кого-то мы ожидали в прошлом 
сезоне большего, а с кем-то хотели продолжить работу и в новом сезоне, но не 
сложилось. Энди Миле, например, снова предпринял попытку пробиться в состав 
клуба НХЛ, заключив контракт с системой "Аризоны". 
 - Редко бывает, чтобы все нападающие-легионеры играли в центре. Но ваши 
новички Джордан Шредер, Пол Щечура и Куинтон Хауден, имеющие опыт 
выступлений в НХЛ, являются центрфорвардами. Не перебор ли это для 
команды, в заявочном списке которой еще пять центрфорвардов?  
 - Уверен, что появление в составе этих нападающих - большой "плюс" для нас. 
В России хорошие центрфорварды в дефиците, а ведь такие игроки просто 
необходимы любой команде. Центральный нападающий способен быть 
универсалом, при необходимости сыграть с краю, а вот крайний нападающий 
редко может эффективно играть в центре. Полагаю, что мы провели хорошую 
работу на трансферном рынке. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059144_Devid_Nemirovski_Zavershili_ko
mplektovanije_na_98_procentov 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: СКА проиграл рижанам, ведя в счете 4:1. Что происходит с 
фаворитом чемпионата? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
августа 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
СКА опять проиграл  
 СКА вчера потерпел очередное поражение, на этот раз - от рижского "Динамо" - 
5:6. Это уже тревожный звоночек, хоть до чемпионата еще ровно месяц. 
Питерская команда ведь все равно обладает большим уровнем мастерства. По 
крайней мере, как нам казалось. Нельзя так действовать на льду, в том числе и 
для уверенности в своих силах.  
Подтвердился мой вчерашний тезис о том, что в этом сезоне главное - не бояться 
питерцев. Рижане и не боялись, шли вперед, давили, хотя все это обязан был 
делать их соперник. Да, очень неудачный матч провел вратарь Иван Налимов, 
чем внутренне обрадовал Петра Кочеткова. Но и Налимов - не единственная 
причина неудачи. В обороне полный разлад, а форварды теряют шайбу так, 
словно они все только начинают играть в хоккей после большого перерыва.  
Один мой знакомый тренер побывал на утренней тренировке СКА и потом 
удивленно бормотал: "Я смотрел, как они исполняют выход "три в один" и крепко 
задумался, а что же там за хоккеисты собраны. Из десяти попыток раз шесть 
дело даже до броска не доходило". Это же не лето и не сборы виноваты, тем 
более, после этого были выходные. СКА на этом турнире еще две игры. Теперь 
уже матчи против "Локомотива" и "Авангарда" будут не просто выставочными. 
СКА нужно показывать себя, а то уедут они из Сочи с отвратительным 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059144_Devid_Nemirovski_Zavershili_komplektovanije_na_98_procentov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059144_Devid_Nemirovski_Zavershili_komplektovanije_na_98_procentov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1059144_Devid_Nemirovski_Zavershili_komplektovanije_na_98_procentov
https://www.sports.ru/hockey/1076953058.html


 

 

настроением. Легенда КХЛ завершила карьеру. Атакующий защитник из Канады 
был лучшим в своем амплуа. А где же россияне? 
Даллмэн завершил карьеру  
Защитник Кевин Даллмэн объявил о завершении карьеры, и мы в КХЛ будем 
вспоминать о нем только хорошее. Он был всегда улыбчив, пытался говорить по-
русски, а если не понимал, то радостно улыбался и старался продолжить диалог. 
Нет к нему вопросов и по поводу хоккея. Кевин был крутым атакующим 
защитником, который в лучшие свои сезоны и безупречно действовал в обороне.  
Он приехал в "Барыс" в далеком 2008 году и с ходу стал доказывать, что его 
совершенно зря списали в Северной Америке. В НХЛ он провел 154 матча, но 
никогда не считался игроком большинства в "Бостоне" или "Лос-Анджелесе". Им 
пренебрегали, указывая на какие-то недостатки, типа габаритов, хотя он мог 
приносить пользу совершенно в других аспектах.  
В Астане Даллмэн, получив игровое время, сразу набрал 59 очков в 56 матчах. У 
него был лишь один средний сезон, когда он поехал в СКА на заработки, но 
столкнулся там с тем, что было в Северной Америке. Мол, у нас есть Дмитрий 
Калинин и Максим Чудинов, а ты, защищайся. Кевин с радостью вернулся в 
Астану и теперь уже доказал питерским тренерам, что он игрок исключительно 
первой пары, и первой бригады большинства. 395 очков в 564 матчах, жаль 
только, что " Барыс " при нем так и не стал серьезным клубом, который бы 
претендовал на Кубок. На Даллман делал все для этого.  
Обмен  
 "Торпедо" и минское "Динамо" совершили странную сделку, от которой 
непонятно, кто и выиграл. Нижегородцы заполучили Куинтона Хаудена, а отдали 
Эндрю Кейлофа. Мотивы совершенно непонятны. Оба игрока довольного 
неплохого уровня, примерно с одинаковой статистикой и дело возможно в каких-
то финансовых аспектах. Кто-то, вероятно, изменил платежку, но беда в том, что 
сделка проходит между двумя небогатыми клубами, которые не слишком и 
балуют легионеров контрактами.  
Хауден, например, более стабилен. Он провел в Минске два сезона и в первом 
набрал 32 очка, а во втором - 28. Не высший уровень, но для " Динамо " это очень 
неплохо. Кейлоф только год отыграл в КХЛ и сразу же забросил 22 шайбы и 
отдал 19 передач. В плей-офф от Эндрю было мало толка, но минчанам будет 
хорошо, если они вообще попадут в восьмерку, как, впрочем, и " Торпедо ". У 
Хаудена более приличный опыт игры в Северной Америке, а Кейлоф даже до 
АХЛ не добрался, но, судя по его игре, это не слишком заметно. Трудно понять 
мотивацию команд, а из игроков в выигрыше, наверное, Эндрю, все-таки с 
бытовой точки зрения жить в Белоруссии чуть приятней, чем в Нижнем 
Новгороде.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-propustil-shest-shayb-ot-
rizhskogo-dinamo-i-snova-proigral-kanadskiy-zaschitnik-kevin-dallmen-zavershil-
kareru-1572000/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Зубов: решили проверить движение коньком, неизвестна трактовка 
правил (Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019) 
Главный тренер "Сочи" Сергей Зубов поделился впечатлениями от выигранного 
матча с олимпийской сборной России (2:1 ОТ) на Sochi Hockey Open. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-propustil-shest-shayb-ot-rizhskogo-dinamo-i-snova-proigral-kanadskiy-zaschitnik-kevin-dallmen-zavershil-kareru-1572000/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-propustil-shest-shayb-ot-rizhskogo-dinamo-i-snova-proigral-kanadskiy-zaschitnik-kevin-dallmen-zavershil-kareru-1572000/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-propustil-shest-shayb-ot-rizhskogo-dinamo-i-snova-proigral-kanadskiy-zaschitnik-kevin-dallmen-zavershil-kareru-1572000/


 

 

"Решили проверить, было ли движение коньком в моменте с голом соперника. 
Новые правила, неизвестно пока, какая будет трактовка", - передает слова 
Зубова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-3819669-zubov-reshili-proverit-dvizhenie-
konkom-neizvestna-traktovka-pravil.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Автор первой шайбы в истории КХЛ рассказал о тренерской работе в МХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 2019) 
Автор первой шайбы в истории КХЛ рассказал о тренерской работе в МХЛ  
Бывший игрок рижского " Динамо " Александр Ниживий поделился 
впечатлениями от возвращения к работе с командой МХЛ ХК " Рига ". 
 - В прошлом сезоне вы входили в тренерский штаб рижского "Динамо". Сейчас 
можете Гиртсу Анкипансу порекомендовать кого-то из "Риги"?  
 - В этом сезоне в "Риге" будут играть несколько ребят, которые имеют опыт 
выступления в КХЛ, некоторых привлекали к тренировкам с основой. Но игрокам 
по 18 лет, они только что начали играть в Молодежной хоккейной лиге, так что 
им будет тяжело быстро перескочить эту ступеньку. В нашей команде много 
молодых ребят, но их надо развивать и как игроков, и как атлетов, и как 
личностей.  
 - После работы в КХЛ тяжело переходить на работу в команде МХЛ?  
 - Не очень, отношусь к этому профессионально. Везде свои тонкости: в 
молодежке приходится больше времени уделять таким компонентам, как 
катание, броски, техника. Но я чувствую себя одинаково комфортно в обеих 
командах.  
 - Вы считались одним из лучших исполнителей буллитов в лиге. Сейчас 
работаете с подопечными над этим компонентом?  
 - Я стараюсь ребятам объяснить, что в буллитах как и в игре нельзя из раза в 
раз повторять одно и тоже, на одном элементе постоянно выезжать. Особенно 
сейчас, когда очень быстро все изучается, просматривается. Так что надо 
развиваться, - отметил специалист.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059322_Avtor_pervoj_shajby_v_istorii_K
KhL_rasskazal_o_trenerskoj_rabote_v_MKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 7 августа 2019 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

В Сочи состоялся мастер-класс НППХ "Красная Машина" (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 6 августа 2019) 

https://www.championat.com/hockey/news-3819669-zubov-reshili-proverit-dvizhenie-konkom-neizvestna-traktovka-pravil.html
https://www.championat.com/hockey/news-3819669-zubov-reshili-proverit-dvizhenie-konkom-neizvestna-traktovka-pravil.html
https://allhockey.ru/news/show/360514-Zubov_HK_Sochi_ne_hvatalo_sil_igrat_vse_60_minut_v_tot_hokkej_kotoryj_hotim
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059322_Avtor_pervoj_shajby_v_istorii_KKhL_rasskazal_o_trenerskoj_rabote_v_MKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059322_Avtor_pervoj_shajby_v_istorii_KKhL_rasskazal_o_trenerskoj_rabote_v_MKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/MHL/spbnews_NI1059322_Avtor_pervoj_shajby_v_istorii_KKhL_rasskazal_o_trenerskoj_rabote_v_MKhL
https://mhl.khl.ru/news/1/889217/


 

 

На базе образовательного центра "Сириус" состоялся мастер-класс, 
организованный Федерацией хоккея России. Занятия проходили в соответствии 
с Национальной программой подготовки хоккеистов "Красная Машина". 
Специально для юных воспитанников местных хоккейных школ мастер-класс 
провели президент ФХР Владислав Третьяк, первый вице-президент, глава 
штаба национальной сборной Роман Ротенберг, главный тренер сборной России 
Алексей Кудашов и тренер Анвар Гатиятулин, тренер юниорской сборной России 
U16 Владимир Филатов, тренер НППХ "Красная Машина" Дэниэл Бохнер, а также 
прославленный тренер Владимир Юрзинов. 
Под руководством именитых наставников ребята выполнили основные 
тренировочные элементы, которые способствуют улучшению катания, работы с 
шайбой, координации. Важная составляющая - интенсивность и цикличность 
таких занятий, следование принципам программы. Тренеры и специалисты дали 
ценные советы игрокам, поделились опытом.  
- Для нас важно проводить как можно больше мастер-классов с привлечением 
тренер сборных команд, - отметил Владислав Третьяк. - Это большой опыт и 
пример для ребят. Они должны видеть и знать, куда стремится и расти. "Красная 
машина" хорошая и полезная программа, в нее есть практически все, чтобы 
воспитать достойного хоккеиста и чемпиона. Мы стараемся подключать к этой 
программе как можно больше регионов, чтобы везде могли успешно готовить 
будущих игроков для сборных. 
- Приятно сегодня выйти на лед вместе с юными игроками, - поделился 
впечатлением Алексей Кудашов. - Очень интересные упражнения для ребят. 
Видно, что им нравится тренировочный процесс, особенно с игровыми 
элементами. Вообще, я достаточно изучил программу "Красная машина", и она 
отвечает современным требованиям, помогает совершенствоваться и 
добиваться результата. 
Национальная программа подготовки хоккеистов "Красная машина" впервые 
была представлена 13 марта 2018 года в Москве в Музее хоккея. Программа 
включает пособие, раскрывающее новую философию подготовки игроков, а 
также серию методической литературы для тренеров детских хоккейных школ. В 
них собраны базовые хоккейные упражнения по катанию, технике контроля 
шайбы, теории, тактике, методики по физической подготовке, питанию. Каждая 
серия соответствует определенному возрасту: с 6 до 18 лет, все методики 
подобраны согласно поэтапному развитию с точки зрения возраста и физиологии 
игрока. НППХ "Красная машина" сертифицирована Минспортом. Федерация 
хоккея России презентовала программу в разных регионах нашей страны: 
Москве, Казани, Сочи, Туле, Хабаровске, Челябинске, Норильске, Ханты-
Мансийске.  

http://fhr.ru/news/item/60511/ 

Похожие сообщения (18): 

• ТАСС, Москва, 6 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 6 августа 2019 

• Sport24.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Газета.Ru, Москва, 6 августа 2019 

• Интерфакс, Москва, 6 августа 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 августа 2019 

http://fhr.ru/news/item/60511/
https://tass.ru/sport/6737691
https://allhockey.ru/news/show/360451-V_Sochi_proshel_master_klass_NPPH_Krasnaya_mashina
https://www.championat.com/hockey/news-3819305-tretjak-v-krasnoj-mashine-est-prakticheski-vsjo-chtoby-vospitat-chempiona.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icetv/2534286.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-06-putin-poluchil-pidzhak-s-sekretom-v-podarok-ot-legendarnogo-vratarya-tretyaka
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:913394
https://allhockey.ru/news/show/360457-Tret_yak_v_Krasnoj_mashine_est_vse_chtoby_vospitat_chempiona
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/08/06/n_13307995.shtml
http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1053399
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:913356


 

 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: никто не будет давить на внука, если он будет хорошо играть (Р-
Спорт, Москва, 6 августа 2019) 
Никто не будет давить на вратаря рижского "Динамо" Максима Третьяка, если он 
будет хорошо играть, заявил президент Федерации хоккея России Владислав 
Третьяк, который приходится вратарю рижан дедом. 
Рижское "Динамо" в понедельник обыграло петербургский СКА со счетом 6:5 в 
матче предсезонного турнира в Сочи. Третьяк провел первый матч на турнире. 
"Главное, что "Динамо" победило СКА, это первая победа Макса после 
возвращения в Ригу. Были ошибки, я как его самый строгий тренер подсказал 
Максу после игры, где он ошибался, где можно было лучше сыграть. Конечно, он 
волновался, выходя играть против СКА. Но команда показала хороший характер, 
забросила шесть шайб и дала Максу возможность победить", - сказал Третьяк 
журналистам. 
"Конечно, на внука идет давление из-за меня. Но все только от него зависит, если 
он покажет хорошую игру в "Динамо", то никакого не будет давления", - отметил 
Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/20190806/1557211194.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: Воробьев в сборной сделал все, что мог, Кудашов продолжит его 
дело (Р-Спорт, Москва, 6 августа 2019) 
Бывший главный тренер сборной России Илья Воробьев сделал на своем посту 
все, что мог, Алексей Кудашов продолжит его дело, заявил президент Федерации 
хоккея России Владислав Третьяк. 
Кудашов 10 июля сменил Илью Воробьева на посту главного тренера сборной 
России и петербургского СКА. Сборная России в мае заняла третье место на 
чемпионате мира в Словакии. 
"Илья Воробьев сделал в сборной все, что мог. Немножко не хватило игры с 
финнами в мае, где надо было менять тактику. Жаль, мы упустили этот момент, 
та команда была достойна золота. Решение о смене главного тренера было 
логичным, но команда остается той же. Кудашов работает в большой команде и 
продолжит дело предыдущего тренера, что-то новое привнесет, извлечет 
ошибки, как играть против финнов", - сказал Третьяк журналистам. 
"Мы продолжаем держать контакт с Воробьевым. Он будет приезжать на 
чемпионаты мира, будет помогать по скаутской линии. Мы поддерживаем 
хорошие отношения и будем работать вместе", - добавил глава ФХР. 
Воробьев после поражения от финнов в полуфинале чемпионата мира заявил, 
что "сборная России никогда не играла в такой хоккей, в какой играют финны, это 
вызвало бы отторжение у болельщиков и у самих игроков". "Убежден, что 
команда должна играть в разный хоккей, использовать разные тактики в 
зависимости от соперника. Конечно, нашей сборной всегда был присущ 
атакующий стиль, потому что у нас много классных форвардов. Наш девиз - это 
атака", - отметил Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/20190806/1557210306.html 

Похожие сообщения (4): 

https://rsport.ria.ru/20190806/1557211194.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1059047_Vladislav_Tretjak_Konechno_na_vnuka_idet_davlenije_iz_za_mena
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059047_Vladislav_Tretjak_Konechno_na_vnuka_idet_davlenije_iz_za_mena
https://rsport.ria.ru/20190806/1557210306.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Третьяк рассказал Путину об уловке хоккеистов во время Олимпиады-
2018 (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 августа 2019) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк на встрече с 
Президентом РФ Владимиром Путиным вспомнил, как мотивировали 
спортсменов на Олимпиаде в Корее в 2018 году. На Играх в Пхенчхане 
российские атлеты не могли выступать под собственным флагом.  
- На Олимпиаде в Корее нам запрещали герб и флаг, но мы придумали выход - 
нашили каждому на внутреннюю сторону пиджака флаг и "Россия в моем 
сердце". Никто не догадался, - сказал Третьяк. 
- Такие уловки мне хорошо знакомы по моей прежней работе, - ответил глава 
государства. 
Третьяк: На Олимпиаде в Корее нам запрещали герб и флаг, но мы придумали 
выход - нашили каждому на внутреннюю сторону пиджака флаг и "Россия в моем 
сердце". Никто не догадался! 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tretyak-rasskazal-putinu-ob-ulovke-
hokkeistov-vo-vremya-olimpiady-2018-1572074/ 

К заголовкам сообщений 

Президент России Владимир Путин посетил семинар Национальной 
программы подготовки хоккеистов "Красная машина" в образовательном 
центре "Сириус", Сочи (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 6 
августа 2019) 
6 августа, Сочи. Президент России Владимир Путин в образовательном центре 
"Сириус" посетил семинар, посвященный подготовке резерва к ОИ-2022 и 
внедрению Национальной программы подготовке хоккеистов в хоккейные школы 
РФ. Обучающий семинар Национальной программы подготовки хоккеистов 
проходил для хоккеистов детских школ и детских тренеров при участии 
руководства Федерации хоккея России и тренеров национальной сборной. 
 Национальная программа подготовки хоккеистов "Красная машина" - ключевой 
элемент реализации государственной политики в сфере спорта, основа 
стратегии ФХР по подготовке к Олимпийским играм 2022 года, а также главный 
фактор обеспечения динамичного развития хоккея в России.  
 Первый вице-президент, глава штаба национальной сборной Роман Ротенберг: 
 "Федерация хоккея России разработала единую программу подготовки для 
хоккеистов. Вскоре будут представлены все разделы для всех возрастов. 
Программа принята Минспортом в качестве единого стандарта подготовки и 
вскоре будет работать по всей стране. Наша программа - это не просто 
конспекты для тренировок. Это целая философия российского хоккея, созданная 
на основе методик наших великих тренеров - Анатолия Тарасова и Виктора 
Тихонова, а также ведущих хоккейных стран и с учетом всех современных 
тенденций. Ей будут пользоваться тренеры, родители: программа учла все наши 
научные разработки и призвана не просто воспитать спортсмена, а сделать из 
ребенка личность - достойного гражданина нашей Родины. Наши юниорские 
сборные страны уже занимаются по этой программе, и первые результаты уже 
видны - в 2019 году наша команда до 18 лет впервые за 10 лет вышла в финал 
чемпионата мира, уступив хозяевам - шведам только в овертайме". 

https://allhockey.ru/news/show/360458-Tret_yak_Vorob_ev_sdelal_v_sbornoj_vse_chto_mog
https://www.sports.ru/hockey/1076938156.html
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tretyak-rasskazal-putinu-ob-ulovke-hokkeistov-vo-vremya-olimpiady-2018-1572074/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tretyak-rasskazal-putinu-ob-ulovke-hokkeistov-vo-vremya-olimpiady-2018-1572074/


 

 

С момента создания Образовательного центра "Сириус" в 2015 году в течение 
каждой спортивной смены ежемесячно проводятся образовательные 
мероприятия по повышению квалификации и методического мастерства 
тренеров, сопровождающих приглашенные команды, методической основой 
которых является Национальная программа подготовки хоккеистов. 
 Кроме того, понимая важность привлечения к хоккею людей с ограниченными 
физическими возможностями и поддерживая программу создания доступной 
среды, а также учитывая растущую популярность, ФХР включила в 
Национальную программу подготовки хоккеистов "Красная Машина" 
полновесный раздел подготовки по следж-хоккею. Раздел будет содержать 
практические и методические рекомендации для тренеров, тренировочные 
планы ледовой и внеледовой подготовки, а также методические материалы по 
разным аспектам подготовки спортсменов. Материалы данного раздела будут 
представлены и в мобильном приложении "Красная Машина - Тренер", которое 
поможет более эффективно и системно готовить хоккеистов. Вся информация о 
программе подготовки, командах, школах, соревнованиях будет размещаться в 
разделе "Следж-хоккей" на Web-портале НППХ "Красная Машина". Печатные 
издания материалов программы также будут доступны тренерам и методистам 
для полноценной работы. 
 В настоящий момент ФХР завершает разработку Национальной Программы 
подготовки хоккеистов и приступает к ее практическому внедрению, которое 
проводится во исполнение Указа Президента Российской Федерации В.В. Путина 
от 07.05.2018 № 204 "О национальных целях и стратегических задачах развития 
Российской Федерации на период до 2024 года" и Распоряжения Правительства 
РФ, которым утверждена "Концепция подготовки спортивного резерва". 
 Ранее 6 августа 2019 г. на базе образовательного центра "Сириус" состоялся 
мастер-класс, организованный Федерацией хоккея России. Специально для 
юных воспитанников местных хоккейных школ мастер-класс провели президент 
ФХР Владислав Третьяк, первый вице-президент, глава штаба национальной 
сборной Роман Ротенберг, главный тренер сборной России Алексей Кудашов и 
тренер Анвар Гатиятулин, тренер юниорской сборной России Владимир 
Филатов, тренер НППХ "Красная Машина" Даниэл Бохнер, а также 
прославленный тренер Владимир Юрзинов. 
 - Для нас важно проводить как можно больше мастер-классов с привлечением 
тренер сборных команд, - отметил Владислав Третьяк. - Это большой опыт и 
пример для ребят. Они должны видеть и знать, куда стремится и расти. "Красная 
машина" хорошая и полезная программа, в нее есть практически все, чтобы 
воспитать достойного хоккеиста и чемпиона. Мы стараемся подключать к этой 
программе как можно больше регионов, чтобы везде могли успешно готовить 
будущих игроков для сборных.  

http://fhr.ru/news/item/60620/ 

Похожие сообщения (7): 

• Интерфакс, Москва, 6 августа 2019 

• ТАСС, Москва, 6 августа 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин посетил семинар юных хоккеистов в центре "Сириус" и получил 
подарок (Р-Спорт, Москва, 6 августа 2019) 

http://fhr.ru/news/item/60620/
https://www.sport-interfax.ru/671831
https://tass.ru/sport/6738589
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:913394


 

 

Президент России Владимир Путин в образовательном центре "Сириус" зашел 
на семинар для юных хоккеистов и получил в подарок хоккейную форму с 
логотипом программы подготовки хоккеистов "Красная машина". 
В ходе посещения нового корпуса в образовательном центре "Сириус" во вторник 
Путин заглянул на семинар для игроков и тренеров юношеских региональных 
хоккейных команд. Такие семинары проводятся в рамках национальной 
программы подготовки хоккеистов "Красная машина", реализуемой Федерацией 
хоккея России. 
Семинар для юных спортсменов провел первый вице-президент федерации 
Роман Ротенберг. Президент ФХР Владислав Третьяк рассказал главе 
государства о работе программы. 
"Успехов", - пожелал президент на прощание. В завершение участники семинара 
подарили Путину хоккейную форму с логотипом программы "Красная машина" и 
сделали общее фото на память. 
Спортивные программы центра "Сириус" по хоккею проводятся ежемесячно, в 
2018-2019 году в них приняли участие свыше 1,7 тысячи ребят. В партнерстве с 
Федерацией хоккея России в течение трех лет была создана не имеющая 
аналогов в мире национальная система выявления, отбора и подготовки 
перспективных хоккеистов-юниоров 13-17 лет в качестве кандидатов в сборные 
команды России U16, U17 и U18. 

https://rsport.ria.ru/20190806/1557217583.html 

Похожие сообщения (27): 

• РИА ФАН (riafan.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019 

• Sport24.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 7 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 6 августа 2019 

• Вести.ru, Москва, 6 августа 2019 

• РБК (rbc.ru), Москва, 6 августа 2019 

• ГТРК Сочи, Сочи, 6 августа 2019 

• Интерфакс, Москва, 6 августа 2019 

• Газета.Ru, Москва, 6 августа 2019 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Life.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Путин - о хитрости Третьяка: Такие уловки мне известны по прежней 
работе (Комсомольская правда, Москва, 7 августа 2019) 
Центр для одаренных детей "Сириус" прирастет большой наукой 
Как минимум раз в полгода Владимир Путин приезжает лично 
проконтролировать, как идут дела в его главном постолимпийском детище - 
центре для одаренных детей "Сириус" в Сочи. В феврале он даже привозил с 
собой Александра Лукашенко, которого настолько впечатлило увиденное, что 

https://rsport.ria.ru/20190806/1557217583.html
https://riafan.ru/1201649-putin-posetil-seminar-yunykh-khokkeistov-v-centre-sirius
https://www.sports.ru/hockey/1076942462.html
https://www.championat.com/hockey/news-3819695-putin---o-podarke-tretjaka-takie-ulovki-mne-horosho-po-prezhnej-rabote-znakomy.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-06-putin-otsenil-pidzhak-s-sekretom-ot-tretyaka-takiye-ulovki-mne-khorosho-znakomy-po-prezhney-rabote
https://rg.ru/2019/08/07/reg-ufo/vladimir-putin-rasskazal-o-podderzhke-talantlivyh-detej.html
https://allhockey.ru/news/show/360521-Putin_o_podarke_Tret_yaka_takie_ulovki_mne_horosho_po_prezhnej_rabote_znakomy
http://ren.tv/novosti/2019-08-06/tretyak-pokazal-putinu-kak-hokkeisty-na-oi-tayno-pronosili-flag-rf
http://www.vesti.ru/doc.html?id=3175908
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5d4985a69a79472da60b66dd
http://vesti-sochi.tv/obshhestvo/62182-putinu-podarili-v-sochi-krasnuyu-mashinu
http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1053483
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/08/06/n_13308331.shtml
https://aif.ru/sport/hockey/putinu_podarili_hokkeynuyu_formu_s_logotipom_krasnoy_mashiny
https://www.sport-express.ru/hockey/news/putin-posetil-seminar-yunyh-hokkeistov-i-poluchil-podarok-1572078/
https://www.sports.ru/hockey/1076942462.html
https://news.ru/politika/putin-posetil-seminar-dlya-yunyh-hokkeistov-v-centre-sirius-v-sochi/
https://life.ru/1234066
http://ren.tv/novosti/2019-08-06/putinu-v-siriuse-podarili-hokkeynuyu-formu-krasnoy-mashiny


 

 

президент Белоруссии пообещал перенять российский опыт и построить у себя 
в стране что-то подобное. 
В этот раз Путин приехал без гостей, но зато на новоселье. В "Сириусе", которому 
вроде бы и так уже отдали в Имеретинской долине все, что только было можно, 
открыли новый корпус, названный просто "Школа". Более того поблизости в 
ближайшее время планируют построить еще два корпуса под названиями 
"Искусство" и "Спорт", что отвечает концепции центра, куда на смены 
съезжаются талантливые юные хоккеисты, артисты и ученые. 
В одной из аудиторий, где президент федерации хоккея России Владислав 
Третьяк, первый вице-президент Роман Ротенберг и легендарный тренер 
Владимир Юрзинов проводили семинар для хоккеистов, обсуждали главную 
новость недели - выпускник "Сириуса" Василий Подкользин уже вызван в 
олимпийскую сборную России. Для сидевших в зале это должно было стать 
новым стимулом к работе. 
- Мне это хорошо известно по моей прежней работе, - заметил Путин. - Такие 
уловки! 
По дороге на заседание попечительского совета "Сириуса" президент заглянул в 
кабинет физики и химическую лабораторию, где готовились к научной 
Олимпиаде для юниоров в Катаре. 
По соседству ребята разрабатывали новые кристаллические глазури, попутно 
покрывая ими керамические вазы. 
- Мы с вами создаем уникальную модель образования, модель будущего, - 
подчеркнул президент на попечительском совете. - Но вопрос гораздо шире. 
Весь проект "Сириус" призван стать площадкой для творческой свободы и 
экспериментов. Здесь должны рождаться и внедряться передовые тенденции в 
дизайне, урбанистике. Словом, креативные подходы к построению современного 
пространства для жизни по всей стране. 
Уже в этом году здесь начнет работать еще и научно-технологический 
университет "Сириус". 
- Это информтехнологии и искусственный интеллект, генетика и когнитивные 
исследования, - перечислял Путин специальности нового универа. - Здесь 
должны быть сконцентрированы интеллектуальный потенциал и 
исследовательская инфраструктура. Созданы условия для внедрения. Для 
работы ученых с мировым именем. 

https://www.kp.ru/daily/27012/4074464/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Кудашов: смены курса в сборной России по хоккею не произошло (Р-
Спорт, Москва, 6 августа 2019) 
Главный тренер сборной России по хоккею Алексей Кудашов заявил, что курс 
работы национальной команды не изменился после его назначения. 
Кудашов 10 июля сменил Илью Воробьева на посту главного тренера сборной 
России и петербургского СКА. 
"Мы больше говорим о штабе сборной, и в этом штабе я работаю не первый день. 
Курс и направление работы сборной давно известны, мы все работали 
совместно и продолжим это делать. Смены курса не произошло, он и не будет 
меняться", - сказал Кудашов журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20190806/1557209839.html 

Похожие сообщения (7): 

https://www.kp.ru/daily/27012/4074464/
https://rsport.ria.ru/20190806/1557209839.html


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 августа 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Браташ, Савунов и Марченко - о матче против ХК "Сочи" (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 6 августа 2019) 
Олег Браташ, главный тренер олимпийской сборной России:  
 - Очень тяжело было ребятам играть третий день подряд. Но они молодцы. Все 
старались, отдавали силы, хотя их было не так много. Логично, что свежее всех 
выглядело наше самое молодое звено. Вчера эти ребята не играли, а сегодня и 
принесли нам одно очко. 
Данил Савунов, нападающий:  
 - Это наша третья игра в календаре, играли третий день подряд. Было немного 
тяжело, но тренеры нас подбадривали, подсказывали. Мы добавляли с каждым 
периодом, смогли как следует раскатиться. В какой-то момент мы поджали, 
сравняли счет. К сожалению, в овертайме чуть-чуть не хватило.  
- Как вам играется против уже взрослых и возрастных хоккеистов?  
 - Никогда не играл с командами КХЛ, это бесценный опыт для многих ребят. 
Атмосфера в команде хорошая, будем сражаться дальше. Еще один матч 
впереди, можем занять первое место, если выиграем. 
Кирилл Марченко, нападающий:  
 - Можно сказать, два сильных соперника играли за первое место. Мы должны 
были побеждать, реализации не хватило. Играть три дня подряд тяжело, но так 
на многих турнирах бывает, мы к этому готовились. Все парни отдали все силы, 
завтра отдохнем, а после - новый бой. 
- Ваш следующий соперник - "Динамо" Рига - показывает веселый атакующий 
хоккей.  
 - Нацеливаемся только на победу. Но соперника еще не оценивали, видео не 
смотрели. Завтра-послезавтра разберем команду и будем делать выводы.  
- Твои партнеры по команде говорят, что игра на этом турнире - хороший опыт.  
 - Было бы хорошее решение - выступление олимпийская сборной в КХЛ. Мы все 
молодые ребята, все хотят играть много. В клубах у нас не всегда получается 
проявить себя. А в сборных нам всем доверяют, мы стараемся держать уровень.  

http://fhr.ru/news/item/60685/ 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Главный тренер и нападающий сборной U18 - о матче против Швеции 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 6 августа 2019) 
После второго матча на Кубке Глинки / Гретцки 2019, против Швеции (3:0) 
главный тренер Сергей Голубович и нападающий команды Василий Пономарев 
прокомментировали результат.  
Сергей Голубович, главный тренер:  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-kudashov-kurs-sbornoy-rossii-ne-budet-menyatsya-1572050/
https://allhockey.ru/news/show/360460-Kudashov_kurs_sbornoj_Rossii_davno_izvesten_i_menyat_sya_ne_budet
https://www.championat.com/hockey/news-3819295-kudashov-kurs-sbornoj-rossii-davno-izvesten-i-menjatsja-ne-budet.html
https://www.sports.ru/hockey/1076937911.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059039_Aleksej_Kudashov_Smeny_kursa_v_sbornoj_Rossii_ne_proizoshlo_on_i_ne_budet_menatsa
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1059039_Aleksej_Kudashov_Smeny_kursa_v_sbornoj_Rossii_ne_proizoshlo_on_i_ne_budet_menatsa
http://fhr.ru/news/item/60685/
https://www.championat.com/hockey/news-3819669-zubov-reshili-proverit-dvizhenie-konkom-neizvestna-traktovka-pravil.html


 

 

 - Любая победа важна, в том числе в психологическом плане, я думаю, что 
ребята это очень хорошо это понимают. Первый период был полностью за нами, 
во втором такого подавляющего преимущества не было, а третьем сумели 
добиться нужного результата. 
Не скажу, что я, как тренер, принципиально изменил что-то в третьем периоде. 
Но ребята, по нашей просьбе, поменяли что-то у себя в головах - стали 
правильнее выполнять игровое задание. От этого пошла инициатива и, как 
следствие, голы. 
Шведы молодцы? Надо отдать им должное, они показали хорошую игру. Правда, 
в начале первого периода начали излишне агрессивно, но потом справились со 
своими эмоциями. 
Очень надеюсь, что ребята не допустят недонастроя на матч против Словакии. 
Собираюсь очень серьезно с ними об этом поговорить. 
Что касается завтрашней раскатки, то она будет не для всех. Как уже говорил, 
сон восстанавливает лучше всего, именно это и нужно команде сейчас при таком 
графике.  
Василий Пономарев, нападающий:  
 - Согласен, что матч получился трудным. Но если честно, простых-то и не 
бывает тут. Мы хоть и сильно перебросали соперника в первом периоде, но 
поразить ворота не удалось. Знали, что нужно играть дисциплинированно, ждать 
- и результат придет. Судьба дала шанс, мы им воспользовались, реализовали 
момент. 
Испытали облегчение после моей шайбы? Наверное, так можно сказать. Но 
команда продолжила играть с концентрацией, были очень собраны, никто не 
расслабился. Я надеюсь, что в следующем матче будем с первых минут так 
действовать. 
Что говорили тренеры по ходу третьего периода? Я думаю, что к результату 
привели подсказки по ходу всего матча, а не только третьего периода. Это были 
подсказки о том, как действовать правильно. 
С ребятами много говорили о словаках - они играют дома, не будут отдавать игры 
просто так, и они это уже показали. Завтрашний матч будет не хуже, чем игры с 
американцами и шведами. Словаки будут настроены на нас серьезно, мы 
должны быть готовы ко всему. 
Чтобы обыграть их, нам нужно придерживаться тактики, которую объяснит 
тренер. И больше бросать, но не на количество, а точно. Это, и дисциплина - 
залог успеха. Будем терпеть, играть правильно, биться за победу.  

http://fhr.ru/news/item/60682/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 7 августа 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Русский гигант, которого сравнивают с великим Харой. Защитник Сосунов 
рвется в команду Кучерова (Sport24.ru, Москва, 6 августа 2019) 
История Олега Сосунова, который поразил Америку своими габаритами.  
В системе "Тампы" находится шесть российских игроков. Трое постоянно играют 
в основе: Никита Кучеров, Андрей Василевский и Михаил Сергачев. Еще трое 
лишь надеются пробиться в главную команду "Лайтнинг". В тренировочном 

http://fhr.ru/news/item/60682/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1059325_Napadajushhij_juniorskoj_sbornoj_Rossii_My_silno_perebrosali_shvedov_no_porazit_vorota_dolgo_ne_poluchalos
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1059325_Napadajushhij_juniorskoj_sbornoj_Rossii_My_silno_perebrosali_shvedov_no_porazit_vorota_dolgo_ne_poluchalos


 

 

лагере, который стартует в сентябре, будут стараться проявить себя Алексей 
Липанов, Александр Волков и Олег Сосунов. Талант последнего отмечали 
многие специалисты в Северной Америке. 21-летний Сосунов был задрафтован 
лишь в шестом раунде под 178-м номером в 2016 году. Несмотря на поздний 
выбор на драфте, тренерский штаб "Тампы" отзывался о российском защитнике 
восторженно. В первую очередь, из-за его мощных габаритов. Олег ростом 206 
см, а весом - 107,5 кг.  
 - Я тренировал Здено Хару, когда он впервые приехал в "Айлендерс". Могу 
сказать, что Сосунов умеет кататься. Он двигается быстрее, чем Здено в то 
время. Хара - великолепный игрок, будущий член Зала славы, так что я его не 
критикую. Но Сосунов может быстро двигаться для своих размеров, - говорил Рик 
Боунесс, который ранее работал ассистентом Джона Купера.  
Последние два года Сосунов выступает в Северной Америке. В первый сезон он 
произвел настоящий фурор в Западной хоккейной лиге, после которого заключил 
контракт новичка с "молниями". Его главный козырь - мобильность при таких 
внушительных габаритах. Катание у него, естественно, не идеальное, но лучше, 
чем было у Хары в 20 лет. При этом Олег занимался с бывшей фигуристкой, 
чтобы подтянуть этот компонент. Сосунов родился в Москве, но в раннем 
возрасте вместе с родителями (оба профессионально занимались легкой 
атлетикой) переехал в Рязань, там он и начал заниматься хоккеем. Конечно же, 
с детства Олег был самым высоким игроком в команде. Именно из-за своего 
роста и встал в защиту. В России успел поиграть в школе московского 
"Спартака", за рязанские "Молнии" и "Локо" в МХЛ. Развиваться в дальнейшем 
хоккеист решил в Америке, так как в Ярославле не получал достаточно игрового 
времени. Уж слишком много в системе "Локомотива" своих воспитанников.  
Бывший генеральный менеджер "Тампы" Стив Айзерман, который как раз и 
драфтовал Сосунова, хвалил его после тренировочного лагеря год назад.  
 - Когда впервые видишь Сосунова, то при такой его атлетичности не ждешь от 
него мобильности. Когда он появился в лагере прошлым летом, все подумали: 
"Здоровяк умеет кататься". Мы видим, как он работает в зале. Это очень хороший 
атлет. Когда он станет сильнее и получит больше времени на льду, он должен 
прибавить, - говорил Айзерман The Athletic. 
- Игра - лучшая тренировка. Чем больше времени я проведу на льду, тем лучше. 
В прошлом сезоне у меня были травмы. Сейчас я здоров, полностью 
восстановился. Надеюсь, новый чемпионат сложится для меня удачнее, - 
считает сам защитник (Официальный сайт НХЛ).  
Помощник генерального менеджера "Лайтнинг" Стэйси Рест отмечает, что 
прошлый сезон для Сосунова был пробным, и не видит ничего страшного в том, 
что Олег сыграл не так много.  
 - У него были хорошие тренеры, он много работал над техникой. Он стал лучше 
кататься. У него замечательные габариты, он физически сильный парень. Нас 
полностью устраивает его состояние на данный момент, но в новом сезоне он 
должен играть, - считает Рест (Официальный сайт НХЛ). 
Для НХЛ Сосунову еще далеко, на данный момент оборона "Тампы" (после 
подписания Шаттенкирка) выглядит очень мощно и сбалансировано. В составе 
"молний" девять защитников, так что даже кто-то из них отправится в фарм-клуб. 
Олегу предстоит в новом сезоне доказывать свою состоятельность в АХЛ, и если 
все пойдет хорошо, то через пару лет он может играть в лучшей лиге мира. 
Защитники с такими габаритами ценятся везде и всегда. Главное, чтобы свои 
козыри он не превратил в слабые места.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-06-istoriya-molodogo-zashchitnika-olega-
sosunova-iz-sistemy-tampy-foto-video-kommentarii 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-06-istoriya-molodogo-zashchitnika-olega-sosunova-iz-sistemy-tampy-foto-video-kommentarii
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-06-istoriya-molodogo-zashchitnika-olega-sosunova-iz-sistemy-tampy-foto-video-kommentarii


 

 

К заголовкам сообщений 

Овечкин собрался на Олимпиаду в Пекин. НХЛ, видимо, тоже (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 августа 2019) 
Слова Ови о том, что он может покинуть "Вашингтон" по окончанию контракта в 
2021 году, не лишены смысла Овечкин - об окончании карьеры, Трампе и 
интервью Панарина 
Рекорд Гретцки не так уж и важен  
 Овечкин за океаном давно приобрел статус очень влиятельной фигуры. Его 
любое слово может быть истолковано почти как божественное откровение с 
далеко идущими последствиями. На прошедшей на днях пресс-конференции 
капитан "Вашингтона" вроде бы максимально нейтрально отреагировал на 
вопрос, что будет делать по окончании своего действующего контракта. 
Нынешнее соглашение, подписанное в 2008 году сроком на 13 лет, истекает 
через два сезона. На тот момент Овечкину будет без малого 36. Возраст, когда 
большинство хоккеистов если еще не вешают коньки на гвоздь, то всерьез об 
этом задумываются. Обтекаемая фраза российской звезды, тем не менее, уже 
кое-кого всполошила в Северной Америке. Коллеги с сайта yahoo.com принять 
возможность того, что Овечкин через пару лет навсегда покинет НХЛ, пока не в 
состоянии.  
Вряд ли он сам загадывает настолько далеко вперед. Он уже совсем не молод, 
чтобы строить далеко идущие планы, поэтому должен прислушиваться к 
состоянию собственного организма и учитывать пожелания семьи. О чем и сам 
заявил. Иллюзорная гонка за рекордом Уэйна Гретцки (у великого канадца 894 
шайбы, у россиянина - 658) может служить мотивацией только в глазах 
журналистов. Овечкин, выиграв год назад Кубок Стэнли и став самым ценным 
хоккеистом плей-офф, достиг главной цели, к которой шел очень долго. Почти 
никто не сомневается, что он войдет в историю НХЛ как один из самых 
выдающихся мастеров. Опередит по голам Гретцки ? Да какая разница! На 
хоккейном величии русского снайпера это мало как отразится. Вот золотая 
медаль Олимпиады, он чем он, по собственным словам, мечтал с детства, 
уверен, совсем другое дело. Через три года в Китае у него будет последний шанс 
завоевать недостающий титул.  
Ови собрался в Пекин  
НХЛ пока уверенно и с умным видом отмалчивается, когда ее руководителям в 
лоб задают вопрос об участии их звезд на Играх-2022 в Пекине. Хотя тот факт, 
что Овечкин именно сейчас находится с официальным визитом в Поднебесной с 
целью продвижения бренда лиги, прямым образом намекает на реальную 
возможность компромисса. Лига при всем уважении к молодым талантам типа 
Макдэвида и Мэттьюса пока еще остается турниром, где самой узнаваемой 
фигурой является именно россиянин. Кто же в здравом уме своими руками 
захочет выталкивать главную звезду из лиги? Даже если ей исполнится 35 лет.  
Самым логичным в нынешнем положении представляется компромисс. При всей 
антиолимпийской риторике со стороны владельцев клуба игнорировать Китай как 
потенциально интересный рынок будет чем-то вроде самоубийства. Дело здесь 
совсем не в Овечкине. Хоккей серьезного уровня и так ограничен рамками пары 
континентов и двух десятков стран, а в Северной Америке по популярности 
находится от силы на пятом месте. Надо пытаться продвигать его любыми 
способами. Сам Александр может использовать ситуацию в свою пользу. 
Договориться при обсуждении о включении в новое коллективное соглашение 
пункта об участии энхаэловцев в Олимпиаде, подписать новый контракт на два-
три года и пытаться достать Гретцки. Идеальный расклад.  



 

 

Сам игрок останется в плюсе при любом развитии событий. Даже без НХЛ. 
Овечкин не скрывает, что на склоне карьеры хотел бы год-другой провести за 
родное "Динамо". Это была бы красивая история. Пока он готов давать результат 
на максимуме, то будет держаться за "Вашингтон". Но кто знает, как поведет себя 
в таком возрасте уникальный даже по меркам самых профессиональных 
спортсменов организм. Надо думать и о будущем. В Пекин можно отправиться, 
выступая и за клуб из КХЛ, причем за сопоставимые с НХЛ деньги.  
К тому же участие Овечкина в общественно-политической жизни, вспоминая о 
том, что он был первым, кто заявил о создании PutinTeam, видится как очевидная 
заявка на важный пост в России после окончания карьеры. Александра Великого 
с его амбициями можно легко представить в кресле министра спорта или в 
качестве преемника Владислав Третьяка на посту президента ФХР. Как бы за 
судьбу Овечкина не переживали мои североамериканские коллеги, наша звезда 
в ближайшие год-два будет находиться в позиции человека, имеющего на руках 
все козыри.   
НХЛ: сетка и календарь плей-офф, расписание и результаты матчей, новости и 
обзоры, статистика игроков  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ovechkin-hochet-prinyat-uchastie-v-
olimpiade-2022-on-mozhet-pokinut-vashington-po-okonchaniyu-kontrakta-v-2021-
1572182/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Пушков: Беларусь сейчас не готова ко второму клубу в КХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 6 августа 
2019) 
Главный тренер "Немана" вспоминает Турнир памяти Дубко и матч с "Юностью", 
а также рассуждает о новичках команды, селекции, работе в сборной, втором 
белорусском клубе в КХЛ и новом формате экстралиги.  
О "суперсесии" между "Динамо" и сборной экстралиги  
- Подчеркнул для себя, что есть в нашем чемпионате хоккеисты, которые могут 
играть в минском "Динамо". Наверное, надо просто им давать шанс. Тем более, 
у минского клуба есть возможность привлекать хоккеистов.  
О втором белорусском клубе в КХЛ  
- Думаю, на сегодняшний день Беларусь не готова к такому шагу, потому что нет 
большого количества квалифицированных белорусских хоккеистов, чтобы 
собрать еще одну команду. А приглашать 15 иностранцев в клуб нету никакого 
смысла.  
О новом формате экстралиги  
- Разделение в чемпионате - "палка о двух концах". Конечно, после него стало 
меньше крупных счетов. Но для популяризации хоккея, конечно, это скорее 
небольшой минус. Потому что во многих городах хотят посмотреть на "Юность", 
"Неман" или другие команды экстралиги "А". Но таково решение федерации. Да, 
с одной стороны вроде стало интереснее, но все равно разрыв между первой и 
второй командами чемпионата и седьмым местом был большим. Сейчас вот 
другая будет система розыгрыша, и команды второго дивизиона получат 
возможность бороться за попадание в плей-офф, чтобы уже там показать, на что 
они способны. Надо смотреть - тут тоже есть как плюсы, так и минусы.  

https://hockey.by/news/intervyu/news74229.html 

К заголовкам сообщений 
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Хоккей. Михаил Захаров: захотят - сыграем суперсерию снова. Они же 
там, в минском "Динамо", плакались многие руководители (Прессбол 
(pressball.by), Минск, 6 августа 2019) 
Главный тренер минской "Юности" Михаил Захаров выразил отношение к 
ремейку суперсерии с минским "Динамо" в грядущем хоккейном сезоне.  
Одно соревнования, а два правила в этом Кубке Салея. Лучше бы сделать так: 
выиграла Кубок "Юность" или "Неман" - и потом Суперкубок из одного матча с 
минским "Динамо". Вот тогда был бы ажиотаж. 
Будет ли в этом году суперсерия с минским "Динамо"? 
Захотят - сыграем. Мы не против. Они же там плакали тогда, многие 
руководители. Пошла на пользу игрокам. А суперсерия же помогла, ажиотаж 
какой! 
Также Захаров пояснил, что бюджет "Юности" мог бы быть больше, однако это 
решение не имеет поддержки среди коллег.  
У нас бюджет меньше, чем в Польше, Казахстане. Даже в Румынии платят 
больше! Там платят 7-8 тысяч долларов. Мы просили увеличить бюджет хотя бы 
на три тысячи долларов. То есть по сто долларов на человека. Но многие 
руководители клубов не согласились. Хотят, чтобы не было богатых вообще. 
Чтобы богатые становились нищими, а не наоборот.  

https://www.pressball.by/news/hockey/333843 

К заголовкам сообщений 

Команда из Ташкента идет в ВХЛ: зачем узбекам хоккей? (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 7 августа 
2019) 
Петербургские "Динамо" и "СКА-Нева" будут играть в Узбекистане. В следующем 
сезоне Высшая хоккейная лига (ВХЛ) пополнится клубом "Хумо" из Ташкента. Как 
он там оказался и зачем узбекам хоккей?  
Хоккейной экзотики в последнее время становится все больше. В КХЛ не первый 
год выступает китайский "Куньлунь", ходят разговоры о включении в состав 
участников коллективов из Великобритании, Франции и Арабских Эмиратов. В 
рейтинге сборных Международной федерации хоккея (ИИХФ) присутствуют и 
Киргизия с Туркменистаном (значит, и там играют), теперь вот и Узбекистан 
появится. Первый чемпионат этой страны завершился в апреле, участвовали 
четыре команды - "Бинокор", "Семург", "Ташкент" и "Хумо". Они сыграли 12 
матчей в регулярном чемпионате, затем с полуфинала до трех побед бились в 
плей-офф. Забавно, что чемпионом стала худшая команда регулярки "Семург", 
в пяти матчах полуфинала обыгравшая "Хумо", а в финале с таким же счетом - 
старейший клуб страны "Бинокор".  
У Узбекистана, как ни странно, есть хоккейная история. В 1971 году в Ташкенте 
открылся ледовый дворец "Юбилейный", вместе с ним появился на свет клуб 
"Бинокор" ("Строитель"). Изначально он назывался "Спартак", но через два года 
его переименовали. Играя во второй лиге чемпионата СССР против команд 
Алма-Аты, Барнаула, Хабаровска, Новосибирска, Чебаркуля, Караганды, 
"Бинокор" вошел в "Книгу рекордов Гиннесса" как самая южная хоккейная 
команда на планете.  
Статья по теме: Перестройка на хоккейных этажах. В тренерской системе СКА 
произошли большие перемены 
В дебютном сезоне за "Спартак" на позиции защитника выступал, между прочим, 
будущий глава Федерации хоккея России Александр Стеблин, в общей 
сложности проведший в Ташкенте два сезона. А в конце 1980-х за "Бинокор" 

https://www.pressball.by/news/hockey/333843


 

 

поиграл и знаменитый ленинградский "перебежчик" Виктор Нечаев, в 1982 году 
ставший первым советским хоккеистом-нелегалом в НХЛ. Клуб "Строитель" 
распался в 1988 году, когда не стало его куратора, первого секретаря ЦК 
компартии Узбекистана Шарафа Рашидова, - других влиятельных любителей 
хоккея в республике не нашлось, и последующие тридцать лет хоккей в стране 
существовал только на любительском уровне.  
Возвращение на профессиональные рельсы стало возможно благодаря 
президенту страны Шавкату Мирзиееву. Для начала в Ташкенте построили 
спортивно-развлекательный комплекс на 14 тысяч мест "Хумо-арена". Хумо - 
узбекская птица любви, счастья и свободы, в виде которой построен этот 
многофункциональный гигант с двумя ледовыми коробками. На открытии 
комплекса этой весной выступали Филипп Киркоров, Николай Басков и Дима 
Билан, несмотря на сломанную ногу, а в хоккей с местными мальчишками играли 
Валерий Каменский, Павел Буре, Алексей Жамнов и другие звезды.  
В Узбекистане надеются, что "Хумо-арена", на которую не пожалели 175 млн 
евро, и практика проведения на ней крупных международных соревнований, в 
том числе в рамках ВХЛ и КХЛ, станет одним из козырей республики в борьбе за 
право проведения Азиатских игр 2030 года - континентального аналога 
Олимпиады. Ташкент и Самарканд будут конкурировать за них с городами 
Катара, Индии и Филиппин. Хоккейное рвение узбеков многих, конечно, удивляет. 
Почему, например, не развивать более бюджетные национальные виды спорта? 
Но все дело в том, что главным спонсором национальной федерации хоккея 
стала международная нефтесервисная группа ERIELL, ранее спонсировавшая 
пражский "Лев" и московский "Спартак", являясь также одним из партнеров КХЛ.  
Сформированная лишь год назад узбекская хоккейная федерация сейчас 
активничает. Помимо "Хумо" обещает заявить команду в МХЛ, а старейший клуб 
страны "Бинокор" отправлен "на стажировку" в чемпионат Казахстана как фарм-
клуб "птицы счастья". Сам же "Хумо" готовится к дебюту в ВХЛ, полностью 
обновив состав и тренерский штаб. Первым в вэхаэловской истории клуба 
главным тренером станет Евгений Попихин - два года назад он выводил в финал 
ВХЛ петербургскую "СКА-Неву". Помогать ему в комплектовании будет латвиец 
Нормундс Сейейс, назначенный генеральным менеджером, - ранее он занимал 
аналогичную должность в рижском "Динамо". А первым приобретением команды 
стал петербуржец Александр Щербина - минувший сезон воспитанник СКА 
поделил между "Северсталью" и "СКА-Невой", до этого играл за петербургское 
"Динамо". На предсезонных турнирах именно Щербина был капитаном "Хумо".  
Понятно, что игрок с таким бэграундом не из-за одной "любви к искусству" и 
сочным фруктам отправился в город, с хоккеем ассоциирующийся в последнюю 
очередь. Просто "Хумо", говорят, по первости не жалеет денег на хоккеистов. А 
как иначе им заманить добротных игроков? В свое время так поступали и 
китайцы. За пару месяцев "Хумо" сколотил полноценный состав, большей частью 
состоящий из россиян. Причем часть из них известны на территории КХЛ. Это, в 
частности, защитники Алексей Пепеляев, Роман Таталин, форварды Семен 
Валуйский и Артем Воронин, который много лет был на хорошем счету в 
"Спартаке", а теперь он, по слухам, самый высокооплачиваемый игрок ВХЛ.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/komanda-iz-tashkenta-idet-v-vkhl-zachem-
uzbekam-khokkey/ 

К заголовкам сообщений 
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Поднебесная встретила кумира: Овечкин провел мастер-класс для юных 
хоккеистов в Китае (Мир24 (mir24.tv), Москва, 6 августа 2019) 
Урок хоккея от живой легенды. Александр Овечкин приехал в Китай учить игре с 
шайбой местных детей. Это довольно продолжительный мастер-класс. Овечкин 
в Поднебесной проведет пять дней, так что пообщаться с ним успеют все 
желающие. Подробнее - в материале спортивного обозревателя "МИР 24" 
Дмитрия Калугина. 
Александр Овечкин в Китае - главная хоккейная звезда. И дело не только в его 
достижениях. Восьмерка, под которой выступает россиянин, в культуре 
Поднебесной означает процветание. А хоккей в этой стране сейчас переживает 
лучшие времена. 
Путешествие Овечкина по Китаю началось вот с такой трогательной встречи. В 
аэропорту звезду НХЛ встретили десятки юных поклонников. Все в именных 
футболках Александра Великого. И никого из них россиянин не обделил своим 
вниманием - автографы и селфи достались каждому. 
"Хорошие дети. Но опять же тяжело говорить, получатся ли из них хорошие 
хоккеисты или нет. Самое главное, чтобы они работали. Если люди 
заинтересованы в том, чтобы хоккей продвигался на высшем уровне, строятся 
коньки, поэтому вы сами видите, что хоккей развивается в этой стране", - отметил 
Александр Овечкин. 
В Китае Овечкин проведет пять дней. Здесь у него обширная программа, но 
главное - это мастер-классы для детей. 
В Поднебесной недавно всерьез взялись за развитие хоккея. В КХЛ уже 
выступает пекинский клуб "Куньлунь", а по всей стране всего за несколько лет 
количество хоккеистов возросло в десятки раз. Сейчас в хоккей с шайбой в одном 
лишь Пекине играют около двух тысяч человек, больше, например, чем во всей 
Словении. И Овечкин призван эту и без того впечатляющую китайскую статистику 
еще улучшить. 
"И НХЛ, и КХЛ делают огромную работу по развитию хоккея в Китае. Обе лиги 
делятся своим опытом и делают все возможное для того, чтобы местные дети 
могли профессионально заниматься хоккеем", - отметил Александр Овечкин. 
Мастер-классы Овечкин проводит не только в Китае. Уроки он дает по всему 
миру, а иногда такие занятия даже перерастают в настоящую дружбу. 

https://mir24.tv/news/16372533 

К заголовкам сообщений 

Александр Овечкин: Хоккей с президентом? Я буду занят (Собеседник 
(sobesednik.ru), Москва, 7 августа 2019) 
Александр Овечкин - суперхоккеист и, наверное, единственный человек на 
планете, которого считают за своего и Дональд Трамп, и Владимир Путин. 
Будучи капитаном команды из Вашингтона, он основал движение "Путин Тим" и 
наладил контакт с обоими президентами.  
Александр прилетел на родину. На прошлой неделе в Москве он презентовал 
именной турнир для мальчишек - "ОвиКап". Визит такой звезды в Россию 
случается нечасто, а персональные соревнования знаменитостей - наоборот, 
дело привычное, так что благотворительная тема скоро иссякла. 
"Собеседник" спросил звезду о движении "Путин Тим", которое Александр 
внезапно организовал перед выборами президента РФ 2018 года. За четыре года 
до этого, после победы на ЧМ-2014, хоккеист просил президента наградить 
команду "Мерседесами".  

https://mir24.tv/news/16372533


 

 

- Сейчас не хотелось бы акцентировать внимание на политике, - ответил 
Александр, - "Путин Тим" существует. Да, не в таких масштабах, как перед 
выборами, но действует.  
На вопрос, может ли Овечкин сыграть в гала-матче Ночной хоккейной лиги 
вместе с членами правительства и президентом, он ответил еще короче: 
- Он 9 мая? Я буду занят.  
Как раз в это время Александр будет стараться прийти с "Вашингтоном" ко 
второй победе в Кубке Стэнли. Первую он с командой отметил весной этого года 
визитом в Белый дом. Во время приема у Дональда Трампа президент США 
трижды пожал руку нашему хоккеисту, назвав его Александром Великим.  
В России Александр пробыл недолго, следующая остановка - Пекин. Туда 
хоккеист отправился в качестве посла НХЛ - американская лига пытается выйти 
на рынок численностью 1,5 миллиарда человек, чтобы поднять доходы. Овечкин 
будет проводить мастер-классы и участвовать в семинарах. После пересечения 
китайской границы основатель "ОвиКап" резко превращается в конкурента 
российского хоккея. Ведь с 2016 года именно наша КХЛ пытается обратить 
китайцев в свою лигу. Команда "Куньлунь Ред Стар" вошла туда после договора, 
подписанного в Китае Владимиром Путиным и Си Цзиньпином.  
Кажется, мы теряем Александра. Сейчас он уже говорит о возможном окончании 
карьеры в 2021 году - это на три года раньше очередных выборов президента в 
России. 

https://sobesednik.ru/sport/20190806-aleksandr-ovechkin-hokkej-s-prezidentom-ya-
budu-zanyat 

К заголовкам сообщений 

Датский хоккейный клуб собирает деньги, чтобы вернуть скандального 
русского форварда Кабанова (Sport24.ru, Москва, 6 августа 2019) 
Датский клуб "Ольборг" хочет вернуть нападающего Кирилла Кабанова, 
информирует пресс-служба. Российский форвард дал предварительное 
согласие на переход, но клубу необходимо найти деньги на его контракт. 
"Ольборг" уже начал сбор средств и рассчитывает в том числе и на помощь 
болельщиков. 
Сезон-2018/19 Кабанов провел в немецком клубе "Крефельд", набрав 19 (3+16) 
очков в 49 матчах. 27-летний форвард в сезоне-2017/18 стал чемпионом Дании 
в составе "Ольборга". В 42 матчах регулярного чемпионата он забросил 19 шайб 
и отдал 14 передач. В 17 матчах плей-офф Кабанов набрал 12 (4+8) очков. 
У игрока есть опыт игры в КХЛ. В сезоне-2016/17 Кабанов провел пять матчей за 
"Нефтехимик", в сезоне-2015/16 - 9 матчей за "Салават Юлаев". До этого два 
года выступал в Швеции. В сезоне-2014/15 Кабанов в составе "Шеллефтео" 
провел 43 матча регулярного чемпионата, набрал 28 (11+18) очков. В в 13 матчах 
плей-офф российский игрок набрал 6 (3+3) очков. На счету Кабанова 3 (1+2) очка 
в 9 матчах Лиги чемпионов. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-06-datskiy-khokkeynyy-klub-sobirayet-dengi-
chtoby-vernut-skandalnogo-russkogo-forvarda-kabanova 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2019 
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